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Democracia, todos sabem, é  o  governo de to-
dos,  para todos  e  por todos.  Não admite  adje-
tivos. Mas todos sabem, também, que a definição 
mesma de democracia  é sempre um ideal, nunca 
uma realidade palpável e acabada. Neste  caso,  
caberiam então qualificações como democracia  
madura, democracia insipiente, democracia tar-
dia, democracia  frágil, democracia popular etc. 
Numa coisa, porém, há consenso: Queremos 
sempre mais  democracia e  não menos. A per-
gunta que fica  no ar, entretanto, é sempre  essa: 
Como?

Ultimamente estas questões têm  vindo à tona 
no mundo inteiro e, particularmente, no mundo 
ocidental,  onde, desde a Grécia de  Péricles, a 
democracia se estabeleceu como parâmetro da 
liberdade. Depois de meio século de regozijo com 
sistemas democráticos de Governo, após a derro-
ta do nazi-fascismo na II Guerra  Mundial, come-
ça-se  a perceber sintomas que os colocam em 
cheque, começando  pelo  recrudescimento das  
ideias extremistas de direita em  vários países, in-
clusive  na  própria  Alemanha onde é  vedado o 
uso de símbolos e expressões nazistas. O proble-
ma maior é que muitas  das correntes da direita 
nem fazem  alusão à Hitler ou Mussolini. Agem 
e falam como democratas convictos embora, no 
fundo, mais  se  assemelhem a estes  fantasmas. 
Evitemos dar nome aos bois. Falemos, antes, de 
algumas razões que  podem estar minando a de-
mocracia.

Muitos imaginam, quando as coisas vão mal, 
que isto ocorre por causa das pessoas. O  discurso 
político é  pródigo nisso apresentando-se sempre  

como uma alternativa  ao que “aí está”. Na verda-
de, as situações sociais costumam desenrolar-se 
mais  como processos do que por meros inciden-
tes. E, com efeito, tem havido, nas últimas déca-
das  profundas mudanças  estruturais nas nossas 
sociedades, as quais talvez apontem  para  as cau-
sas  da crise da democracia.

Comecemos pelas transformações da econo-
mia.

Na virada da década de 1980 nós ingressamos  
numa grande onda  de inovações tecnológicas, 
com o advento da revolução eletro-eletrônica, 
ainda em curso, com novas derivações, agora 
além do campo da telemática e da robótica, para 
a área de administração de sistemas de informa-
ção. A consequência disto é visível no campo do 
emprego e da fisionomia das cidades. A velha 
classe operária dos bairros industriais deu lugar 
a dois  processos  simultâneos: elevadas  taxas 
de  desemprego em regiões e áreas  antes  indus-
trializadas, com graves prejuízos à qualidade de 
vida  de seus moradores e concentração do em-
prego urbano em setores do dito terciário, como 
prestação de serviços. Isso se refletiu imediata-
mente no comportamento eleitoral da cidadania, 
antes articulada, em grande  parte, em Partidos 
Políticos com forte clivagem social. Não por aca-
so, regiões  inteiras  da  França, Espanha e Itália, 
antes dominadas pela  esquerda, hoje votam na 
direita. Trata-se de áreas degradadas pela desin-
dustrialização. Perderam o pé e o rumo. Mesmo 
nos Estados Unidos, o mesmo aconteceu com o 
Partido Democrata, antes fortemente  ancorado 
no movimento sindical, hoje à mercê de uma  

Agenda mais libe-
ral de defesa dos 
negros, da mu-
lher  e dos LGBTs. 
De outra parte, os 
integrados no sis-
tema, com maior 
nível educacional 
e capacidade de 
acesso aos merca-
dos, ficam, tam-
bém influenciados 
por novos ares ide-
ológicos sem  cor-
respondência nos 
Partidos.

Outro fator  da crise, associado  às mudanças 
acima assinaladas, é o modelo mesmo de orga-
nização política das democracia, com eixo em 
Partidos Políticos. São eles, no mundo inteiro que 
detêm, legal ou tradicionalmente,  o monopólio 
da representação política e que acabam elegendo 
governantes e parlamentares. Tal modelo nasceu 
no final do século XIX, quando a Sociedade Civil 
ainda engatinhava e se via nos Partidos o cami-
nho para a formação de lideranças seculares que 
substituiriam os Príncipes, capazes de conduzir 
os assuntos  públicos. De lá para cá, porém , as  
formas de organização da sociedade e suas ideias 
e reivindicações  se multiplicaram em Sindicatos, 
Associações de profissionais, como OAB, veículos 
de comunicação, Igrejas, ONGs ambientais e as-
sistenciais, Movimentos Sociais de Negros, Indios, 
Mulheres e LGBTs,   etc fazendo com que os Par-
tidos ficassem muito aquém da promessa. Como 
diriam alguns direitistas: “Há mais marxismo/
socialismo nas Artes e Escolas do que nos Parti-
dos de esquerda...” Há um descompasso cada vez 
maior entre a forma de organização da Política e 
a nova realidade social, ansiosa por outros mode-
los. Diante do fracasso dos Partidos o que ocorre? 
Os Partidos são invadidos por interesses que são 
alheios ao seu próprio Programa. O caso clássico 
foi a eleição de D. Trump pelo Partido Republica-
no nos Estados Unidos, onde, eleito, desenvolve 

uma política que contraria princípios e tradições 
dos republicanos. A moda, aliás, de milionários 
arrombarem a Política  está  se disseminando não 
só lá, mas em várias  partes do mundo. Resulta-
do:Crise da democracia.

Outro fator de falência  da  democracia é a ma-
nipulação dos próprios  Partidos e  dos processos 
eleitorais  por grandes  corporações, que montam 
poderosos lobbies em defesa  de seus interesses, 
começando pelo apoio financeiro aberto ou si-
mulado a  candidatos, mas enveredando pela 
influência em campanhas através da contratação 
de redes de influência  digital que espalham fake-
news de adversários por todos os poros. Nem os 
americanos ficaram livres dessa praga  nas últi-
mas eleições presidenciais...

Diante disso, a própria  ONU, criada com o pro-
pósito de reunir todas as nações do mundo para  
a  discussão aberta  e encaminhamento dos pro-
gramas  paz  e desenvolvimento conjuntos, vai se 
transformando em mais uma janela de espetácu-
los em que cada Chefe de Governo lá comparece 
para falar, não ao mundo, mas  aos  seus próprios  
eleitores. Mau sinal. E uma jovem sueca, Greta 
Thurborn, lá deu seu  grito de revolta. Hora, pois,  
de se começar  a repensar  tudo, sem abrir, por 
certo, do fundamental: A democracia é inegociá-
vel. Cada Nação acima de tudo, mas a Liberdade  
e o Desenvolvimento Sustentável devem ser o su-
porte de todas e  cada uma delas.

OPINIÃO

DEMOCRACIA EM CRISE

Economista, Professor  da Universidade de Brasilia, signatário da Carta de 
Lisboa e fundador do PDT, partido pelo qual disputou os Governos de Goiás 
(1982) e Distrito Federal (1994) e page: www.paulotimm.com.br

Paulo Timm
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Vereadores torrenses aprovam aumento da 'margem de 
manobra' feita pela prefeitura no orçamento 

Demanda foi pedida por técnicos da contabilidade, por conta de haver risco de paralizações de pagamentos ou desconformidade 
sobre a lei caso não fosse modificado o percentual

Por Fausto Júnior*

Na última sessão da Câmara 
Municipal de Torres, foi apro-
vado o Projeto de Lei 49/2019 
da Casa Legislativa, que altera 
dispositivo da Lei aprovada no 
ano de 2018 sobre as Diretrizes 
Orçamentárias para o Exercício 
Financeiro de 2019 (LDO). A 
modificação fixou o índice de 
15% para abertura de créditos 
adicionais suplementares para 
transposição, remanejamento 
ou transferência de recursos 
de uma categoria para outra 

dos orçamentos. Na Lei de Di-
retrizes Orçamentárias (LDO) 
do ano passado, esta espécie 
de “margem de manobra” da 
prefeitura se limitava a 10%. Ou 
seja, houve aumento de 10% 
para 15%. 

O projeto teve somente um 
voto contra - do Vereador Par-
dal (PRB). Pardal alegou que o 
Poder Executivo pode mandar 
para a Câmara as modificações 
orçamentárias que passam dos 
10%, portanto, não precisaria 
de aprovação de autonomia 
para mais manobras. E por isto 

foi contra. 
Já vereadores da oposição 

(bancada do MDB) justificaram 
que iriam votar a favor por con-
ta de um  pedido dos contado-
res da prefeitura, para que o PL 
passasse. Pelo discurso dos téc-
nicos contábeis da municipali-
dade (que são servidores está-
veis, não políticos), as pastas 
de Saúde e de Educação teriam 
problemas de fechamentos de 
contas e de prazos para libera-
ção de empenhos, caso este au-
mento para 15% não passasse 
na Casa Legislativa. 

 No ano que vêm margem de manobra será de apenas 5%?

O vereador Rogerinho (sem 
partido) também usou a tribuna. 
É que ele na semana anterior, ele 
defendeu que a Lei de Diretrizes 
Orçamentárias do ano que vem 
(2020), que está em trâmite na 
Câmara, recebesse ainda me-
nos de índice para manobrar o 
orçamento: 5%. O vereador de-

fendeu com veemência esta sua 
busca, porque, para ele, a prefei-
tura não estaria respeitando as 
emendas colocadas pelas ban-
cadas (e pela sociedade) na LDO 
justamente em decorrência do 
alto percentual da margem de 
manobra, que possibilita tirar re-
cursos de uma conta (secretaria) 

e colocar em outra. E a prefeitu-
ra, agora, pediu mais ainda: 15%. 

Rogerinho justificou seu voto 
favorável ao aumento da mar-
gem de manobra também citan-
do o pedido dos contadores da 
prefeitura, para que o PL fosse 
aprovado a fim de evitar proble-
mas no fechamento das contas 

nas secretarias de Saúde (que 
exige o mínimo de 15% de inves-
timento sobre o orçamento) e da 
Educação (que exige 25%). Mas 
Rogerinho manteve sua busca 
em diminuir o percentual do ano 
que vem para 5%, sugerindo que 
um bom planejamento da secre-
taria de Fazenda da cidade pode 

tornar esta margem de manobra 
menor.  

A LDO teve audiência Pública 
na semana passada – dia 16 - e 
deve ir à votação nas próximas 
semanas na Câmara, com o sem 
emendas parlamentares. 

*editado por Guile Rocha

Vereador denuncia erro médico no Pronto Atendimento 
de Torres, mas prefeitura discorda

Paciente teria recebido laxante para diminuir as dores e foi parar na UTI do hospital com paralizações nos rins. Prefeitura dá outra versão 

Por redação A FOLHA

Na última sessão da Câmara 
Municipal de Torres, realizada na 
segunda-feira, dia 23 de setembro, 
o vereador Pardal (PRB) mais uma 
vez denunciou um erro de diagnós-
tico médico, o qual teria acontecido 
no Pronto Atendimento do Posto 
Central de Saúde de Torres. O vere-
ador iniciou a denuncia afirmando 
que, na primeira quinzena de se-
tembro, um amigo seu (e compa-
nheiro de partido político) teria ido 
parar na Unidade de Tratamento In-
tensivo (UTI) do Hospital, por conta 

de uma paralização dos rins. Segun-
do ele, isso teria acontecido porque 
o médico do Pronto Atendimento 
sequer pediu um diagnóstico mais 
completo quando este paciente foi 
consultar no PA - ao invés disso, 
teria ministrado para o paciente 
remédios para gases e intestino, 
quando o problema era nos rins. 
Conforme Pardal, um cálculo renal 
foi descoberto em outra consulta 
no mesmo PA, a seguir, mas quando 
os rins já estariam parado de traba-
lhar, o que o levou a UTI -  onde o 
paciente estaria até a segunda-feira 
(23), mais de uma semana após. 

O vereador, ao fazer a denún-
cia, mais uma vez atacou a falta 
de competência da prestação de 
serviços médicos da empresa con-
tratada pela prefeitura de Torres 
para realizar serviços no PA  - o qual 
é realizado de forma terceirizada, 
por contrato. Como oposicionista 
contundente Pardal manteve os 
ataques ao sistema de Saúde da 
prefeitura, e mais uma vez atacou 
o vice-prefeito Fábio Amoretti - por 
este ser médico e ter prometido 
melhorias na Saúde em Torres, 
quando para Pardal a Saúde muni-
cipal teria piorado, sendo que casos 

como estes serviriam como provas 
cabais. “Será que quando pessoas 
quase morrem por erro médico te-

mos que ficar parados sem denun-
ciar? Não acredito no que estou 
vendo”, desabafou o vereador.

Secretaria de Saúde dá sua versão

Após ser questionada por A 
FOLHA em relação às reclama-

ções do vereador, a Secretária de 
Saúde foi atrás de informações a 

respeito do ocorrido. Conforme 
a secretária Suzana Machado, 
o paciente em voga teria reali-
zado cinco atendimentos no PA 
Municipal. E de acordo com os 
profissionais que realizaram a 
prestação de serviços de saúde 
para o paciente, as queixas eram 
inespecíficas (tosse, dor abdo-
minal, inapetência, aumento de 
pressão arterial, constipação in-
testinal), sendo que nas avalia-
ções foram realizados diversos 
exames entre laboratoriais e de 
imagens. E Suzana afirmou que, 

no decorrer das mesmas análi-
ses clínicas do paciente, somen-
te a última realizada é que teria 
tido alteração significativa, o que 
justificou seu encaminhamento 
ao Hospital Nossa Senhora dos 
Navegantes. 

A nota da secretaria para A 
FOLHA ressalta que o Pronto 
Atendimento se trata de um 
serviço de urgência. Portanto, 
que algumas patologias, mesmo 
com muitos exames à disposi-
ção, possuem causa desconhe-
cidas (Condições Autoimunes, 

por exemplo) e consequentes 
evoluções clínicas desfavoráveis 
de manifestação de sintomas 
incaracterísticos. Isto acaba por 
dificultar o diagnóstico por par-
te de qualquer profissional em 
qualquer lugar. 

 E a nota da Secretária de Saú-
de encerra afirmando que, em 
se tratando de um pronto aten-
dimento e devido à demanda de 
risco que passa pelo PA, o caso 
não sugere em nenhum momen-
to negligência ou imprudência 
no serviço prestado.   
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No grupo das Transferências Corren-
tes da União, o item mais significativo re-
fere-se às transferências constitucionais 
do Fundo de Participação dos Municípios 
– FPM –, que realizou R$ 14.081.613,52 
no período, correspondendo a 72,02% 

da projeção anual de R$ 19.552.972,00.
O ICMS (Imposto de Circulação de 

Mercadorias e Serviços - um repasse 
estadual) realizou R$ 7.246.797,23 nos 
primeiros oito meses do ano. Já a cota 
– parte do IPVA, (Imposto sobre Proprie-

dade de Veículos Automotores - tam-
bém estadual) realizou R$ 3.621.511,98.  
E a cota – parte do IPI (Imposto sobre 
Produtos Industrializados) realizou R$ 
114.509,85 correspondentes a 70,52% 
da projeção anual de R$ 162.384,90.

ECONOMIA

Impostos, Taxas e Contribuições de Melhoria
A Receita de Impostos, Taxas e 

Contribuição de Melhorias atingiu ao 
final do quadrimestre em análise o 
montante de R$ 45.822.046,82, que, 
confrontada com a previsão constan-
te na programação financeira de R$ 
61.379.253,90, representa uma reali-

zação de 74,65% da projeção estima-
da para o ano. Cabe lembrar que esta 
receita é fruto do esforço DIRETO da 
sociedade torrense - transformada 
em impostos pelo poder público. E 
esta arrecadação atingiu 37% do total 
das arrecadações, o que mostra que a 

cada 100 reais arrecadados na cidade, 
37 reais vem de impostos locais.  Os 
outros 63% são de transferências es-
taduais e federais.

O IPTU (Imposto Predial e Ter-
ritorial Urbano) arrecadou R$ 
23.589.226,39 nos primeiros oito 

meses do ano, equivalente a cerca de 
metade dos impostos diretos. Já o ITBI 
(Imposto de Transferência de Bens 
Imóveis) arrecadou R$ 5.948.090,34. 
Em relação ao ISSQN (Imposto So-
bre Serviços de Qualquer Natureza), 
a arrecadação no período foi de R$ 

5.424.177,70, o que representa 12% 
desta conta de “receitas torrenses” na 
arrecadação de impostos. E, finalmen-
te, as taxas completam a arrecadação 
local. E apresentaram o ingresso de 
R$ 7.261.884,65 contra uma projeção 
anual de R$ 9.878.570,00. 

Por Fausto Júnior

Na última terça-feira, dia 24 de se-
tembro, a Câmara Municipal de Torres 
realizou uma tradicional e obrigatória 

Audiência Pública. Nesta audiência, a 
Prefeitura Municipal de Torres apre-
sentou os resultados reais obtidos 
em relação ás metas fiscais referentes 
aos dois primeiros quadrimestres do 

ano de 2019, período entre janeiro e 
agosto do exercício fiscal. A Audiên-
cia foi coordenada pela Comissão de 
Orçamento da Câmara, presidida pelo 
vereador Carlos Monteiro, o Tubarão 

(MDB). 
O total das Receitas Correntes e de 

Capital Líquidas previstas para o ano 
em curso, de acordo com o Balancete 
da Receita, foi de R$ 206.986.781,74 

(R$207 milhões). Os valores realiza-
dos nos oito primeiros meses foram 
de R$ 121.951.253,40 (R$122 mi-
lhões), ou seja, 58,92% da meta esta-
belecida.

Conforme resultados das metas fiscais, apresentadas pela Prefeitura e relativos aos primeiros oito meses do ano, 37% dos valores arrecadados são decorrentes de impostos municipais

Entre janeiro e agosto de 2019, Prefeitura de Torres 
arrecada 59% de receitas previstas no ano

Transferências Correntes (União e Estado do RS)  
 Receitas Tributárias (locais) realizadas. 

DISCRIMINAÇÃO Realizada no Período 
Impostos, Taxas e Contribuições de Melhoria 45.822.046,82 
  I P T U 23.589.226,39 
  I R  R  F 3.598.667,74 
  I  T  B  I 5.948.090,34 
  I  S  S Q  N 5.424.177,70 
Taxas 7.261.884,65 
  Taxas pela Prestação de Serviços 5.455.510,50 
  Taxas Específicas de Estados, DF e Municípios 1.806.374,15 
Total das Receitas de Impostos e Taxas 45.822.046,82 
Meta da Receita de Impostos e Taxas anual 61.379.253,90 

 
  

 Receita por Transferências nos 8 primeiros meses de 2019 (Vindas da União ou do Estado do RS)

DEPESAS

Considerando todas as fontes de re-
cursos, a Despesa total liquidada no pe-
ríodo de janeiro a agosto de 2019 pela 
Prefeitura de Torres apresentou uma 
execução no valor de R$ 98.003.292,45, 
sendo inferior à Receita Total realizada - 
valor equivalente a 47,35% da previsão 
para o ano de R$ 206.986.781,74.

O total das despesas correntes rea-
lizadas foi de R$ 90.706.428,90, corres-
pondente a 63,49% da projeção anual de 
R$ 142.876.273,96. As despesas de capi-
tal totalizaram R$ 7.296.863,55, ou seja, 
14,05% do valor projetado para o ano, 
de R$ 51.947.324,54, sendo a Reserva de 
Contingência Total de R$ 12.163.183,24.

 
DISCRIMINAÇÃO Realizada no Período 

Transferências Correntes  46.251.521,25 
Cota – parte do F P M 14.081.613,52 
Cota – parte do I T R 2.513,13 
Cota – parte da C F M – Recursos Minerais 8.774,84 
Cota – parte do Fundo Especial do Petróleo 242.953,18 
Piso de Atenção Básica PAB – FIXO 1.997.261,36 
Piso de Atenção Básica PAB – VARIÁVEL 668.926,34 
Transf. p/ o Centro de Atendimento Psicossocial – CAPS 226.440,00 
Outras Transferências da União para o SUS 1.750.671,28 
Transferência do Salário Educação 981.940,57 
Transferência do FNDE – Merenda Escolar 280.327,60 
Transferência do FNDE – Transporte Escolar 78.843,78 
Outras Transferências do FNDE 0,00 
Transf. Financeira do ICMS Desoneração – LC nº. 87/96 0,00 
Transferências de Convênios da União 120.000,00 
Transferências de Recursos do FNAS 251.821,71 
Cota – parte do I C M S 7.246.797,23 
Cota – parte do I P V A 3.621.511,98 
Cota – parte do I P I – E X P O R T A Ç Ã O 114.509,85 
Cota – parte da C I D E  28.652,98 
Transferência de Recursos do Estado para Saúde 1.415.636,27 
Transferência de Convênios para o Transporte 568.874,39 
Outras Transferências de Convênios dos Estados 0,00 
Cota-Parte das Multas de Trânsito 48.162,95 
Transferências de Convênios dos Municípios p/ Saúde 230.500,00 
Outras Transferências de Convênios dos Municípios 32.841,23 
Transferências do FUNDEB 12.177.469,13 
Transferências de Pessoas Físicas 74.477,91 
Transferências Correntes Líquidas 46.251,521, 25 
Meta de Transf. Correntes Líquidas para o Exercício 66.451.247,09 

 
  

RESULTADO ORÇAMENTÁRIO (TODAS AS FONTES DE RECURSOS), INCLUÍNDO O RPPS. 
 

Receita Realizada Programada no Exercício Realizada no Período 
(1) Receita Total 206.986.781,74 121.951.253,40 

 

Despesa Liquidada Programada no Exercício Realizada no Período 
Despesas Correntes 142.876.273,96 90.706.428,90 
  Pessoal e Encargos Sociais 101.859.911,00 62.080.252,66 
  Juros e Encargos da Dívida 1.055.000,00 594.992,98 
  Outras Despesas Correntes 39.961.362,96 28.031.183,26 
Despesas de Capital 51.947.324,54 7.296.863,55 
  Investimentos 44.645.935,37 2.188.417,53 
  Inversões Financeiras 1.855.112,09 0,00 
  Amortização da Dívida 5.446.277,08 5.108.446,02 
(2) Despesa Total 194.823.598,50 98.003.292,45 
Resultado Orçamentário (1-2) 12.163.183,24 23.947.960,95 

 

O trabalho será para diminuir o ris-
co de problemas cardiovasculares na 
categoria. As ações são de difusão de 
atividades diversas entre pescadores e 
suas famílias, para que não haja costu-
mes que geram stress, alimentação não 
saudável e sedentarismo. O programa 

também prevê aproximação maior entre 
os associados à Colônia dos Pescadores 
e as políticas públicas de saúde em Tor-
res. O trabalho irá indicar demandas das 
pessoas pelos serviços para prever ou 
mitigar problemas de Saúde que geram 
doenças coronárias. 

Conforme o professor Walter, este 
trabalho já foi feito, assim como sua ma-
nutenção está tendo continuidade junto 
aos pescadores e moradores da cidade 
do Passo de Torres, com resultados posi-
tivos já auferidos. 

A Colônia dos Pescadores de Torres é 

uma espécie de Sindicato da Categoria, 
que além de defender os interesses dos 
trabalhadores da pesca na cidade, pos-

sui presença firme na integração entre 
as políticas públicas nacionais perante 
os pescadores. 

Trabalho pretende suprir falhas de políticas públicas ao  atender as demandas sociais da categoria

Na Câmara de Torres, Colônia dos Pescadores apresenta 
projeto de assistência à categoria

Na última sessão da Câmara de Ve-
readores de Torres, realizada na segun-
da-feira, dia 23 de setembro, participa-
ram da Tribuna Popular o presidente da 
Colônia de Pescadores de Torres, Os-
valdo Alvez e o consultor que está ela-
borando projetos para a Colônia, pro-

fessor Walter Nisa Castro.  Eles foram 
compartilhar publicamente sobre o lan-
çamento de um projeto de assistência 
especial aos pescadores associados na 
Colônia de Torres e a seus familiares. 

Conforme o professor Walter, não 
está sendo cumprida a constituição 

brasileira perante os trabalhadores, 
constituição.  Para ele, a constituição  
promete em seu texto assistência aos 
trabalhadores, assim como políticas pú-
blicas estruturadas para o setor, mas na 
prática os gestores acabam não cum-
prindo a promessa. 

Problemas cardiovasculares e suas causas

Osvaldo (e) e o professor Walter (d): política de assistência à 
saúde para pescadores 
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Na manhã do último dia 21 de se-
tembro (sábado), ocorreu em Torres  
- pelo sexto ano consecutivo -  uma 
ação de limpeza relativa ao Dia Mundial 
de Limpeza de Rios & Praias (DMLRP) 
“Clean Up The World". O evento reu-
niu cerca de 300 voluntários, que ini-
cialmente reuniram-se ao redor de um 
belo desenho - feito na areia pelo artista 
Paulo França - e realizaram um abraço 
simbólico em nome da preservação da 
natureza, ato que já se tornou tradicio-
nal deste evento na Guarita. Na sequ-
ência, os voluntários participaram de 
um mutirão de limpeza onde, em cerca 
de 45 minutos, recolheram quase 5 mil 
itens de 'lixo' das areias da Guarita, que 
totalizaram 223 quilos de resíduos. Os 
materiais mais encontrados nas areias 
da praia foram as bitucas de cigarro e 
pedaços de plástico, seguidos por mate-
riais de pesca, canudos plásticos e tam-
pas de garrafas.

"As bitucas de cigarro já ultrapas-
saram os resíduos plásticos em nossas 
praias. Foi o item mais coletado no 
evento deste sábado (21), com um to-
tal de 1.407 itens recolhidos só nesta 
ação da Praia da Guarita. Foram ainda 
coletados 1.281 itens de plástico mole 
e outros 649 de plástico duro, além de 
187 itens de resíduos de pesca, 156 
canudos plásticos e 132 tampinhas 
plásticas.", informou Alexis Sanson, co-
ordenador do Praia Limpa Torres e, pelo 
sexto ano consecutivo, responsável pela 
organização do evento no município. "O 
DMLRP já faz parte da cultura local de 
Torres como referência na preservação 
das suas belezas naturais (praias e ocea-
nos), e ficamos felizes de ver que outras 
praias do Litoral Norte Gaúcho também 
estão realizando eventos do tipo", con-
cluiu Alexis, que afirma que o Litoral 
Gaúcho é referência na mobilização em 
prol da limpeza de praias no DMLRP.

Tradicional abraço solidário reuniu centenas de pessoas na Praia da Guarita (Foto por Gustavo Selau)

MEIO AMBIENTE

Torres e outras cidades do litoral gaúcho mobilizam-se 
em ações do Dia Mundial de Limpeza de Rios & Praias

Ação em outras praias do litoral gaúcho
De Quintão até Torres, centenas 

de voluntários mobilizaram-se no 
último sábado (21) para a limpeza 
de praias gaúchas.  Pelo menos 13 
balneários da região foram mobili-
zados. Os maiores volumes foram 

recolhidos em Tramandaí (6,6 to-
neladas) e Imbé (3,3 toneladas) 
onde as atividades tiveram o apoio 
de caminhões e retroescavadeiras 
das prefeituras - mas também a 
participação de centenas de volun-

tários, incluindo o Grupo de Apoio 
Zona Sul (GAZS - Tramandaí), Gre-
enpeace Litoral Norte e Ceclimar 
Ufrgs.

O DMLRP é um evento criado 
em 1986 pela ONG Ocean Conser-

vancy, sendo uma das mais bem 
articuladas mobilizações de volun-
tários no planeta. Em 2019 cerca 
de 600 cidades estiveram envolvi-
dos no Brasil e mais de 100 Países 
em todo mundo realizando ações 

de limpeza. Conforme dados do 
Ministério do Meio Ambiente, 80% 
do lixo que vai para o mar vem do 
continente - partindo principal-
mente da orla de praias e margens 
de rios.
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Associação de Condôminos, poder público 
e privado, promovem repavimentação nas 

imediações das “Quatro Praças”

Assinada ordem de serviço para o 
cercamento do Parque do Balonismo

TORRES - O prefeito de Torres, 
Carlos Souza assinou na tarde desta 
terça-feira, 24 de setembro, a or-
dem de serviço para início das obras 
de cercamento do Parque Odilo 
Webber Rodrigues. A obra será exe-
cutada pela empresa vencedora da 
licitação, a Construção e Pavimenta-
ção Bauer Eireli, do Passo de Torres. 
Participou do ato, o secretário inte-
rino do Planejamento e Participação 
Cidadã, Júlio Agápio. O valor da obra 
é de R$ 192.355,88 e tem um crono-
grama previsto de seis meses.

O projeto realizado pela Secre-
taria do Planejamento trata do cer-
camento, portões e guarita do Par-
que do Balonismo. Serão realizados 
serviços para que sejam delimitados 
os espaços durante os eventos que 
acontecem no local. Terá uma cerca 
de mourões de concreto e tela sol-

dada, com altura de 2,00m, sendo 
fixado um mourão no máximo a 
cada 2,50m de distância, instalados 
seis portões de entrada/saída para 
pedestres e veículos ao longo do 
cercamento e uma guarita de alve-
naria em pontos determinados na 
implantação do projeto.

Considerando a passagem da 
fauna local, o alambrado ficará a 
uma distância de 0,15 m do solo e 
os portões do parque permanece-
rão abertos durante o ano, exceto 
durante o evento do Festival Inter-
nacional do Balonismo. Será exe-
cutada uma guarita com banheiro, 
situada na entrada (com dimensões 
3,00 x 3,00m = 9,00 m²) e mais uma 
calçada de 1 metro na frente e na 
lateral. A obra será fiscalizada pelo 
engenheiro civil Rubem Machado 
Silveira.

Por Rosana Carvalho 
(Descubra Torres)

Há alguns anos, são evidentes as 
benfeitorias  que vêm ocorrendo na 
Praça João Neves da Fontoura em 
Torres (RS), que é conhecida na cida-
de como “As Quatro Praças”. Recen-
temente, a praça ganhou evidência 
mais uma vez com a repavimentação 
das ruas ao seu entorno.

A atual presidente da Associação 
dos Condôminos das Quatro Praças”, 
Gesi Panizzon Salvaro, conta que o es-
tímulo surgiu  a partir de uma ação de 
repavimentação isolada, promovida 
pela Construtora R Dimer na Rua Leo-
nardo Truda entre a Praça e a Av. Ben-
jamin Constant, na época, local onde 
a construtora lançou empreendimen-
to. Gesi almejava expandir essa ação 
até as “Quatro Praças”.  Foi então que 
nasceu a parceria entre a Associação 
dos Condôminos da Praça João Neves 
da Fontoura , junto a construtora R 
Dimer Empreendimentos Imobiliários 
Ltda, Lithos Arquitetura e Engenharia 
e, por fim, a colaboração da Prefeitura 
Municipal de Torres com maquinários 
e a respectiva mão de obra para essas 
máquinas, a fim de preparar as vias 

para receber a repavimentação. 
A Associação e a construtora R 

Dimer  entraram com a colaboração 
financeira para compra de insumos 
e contratação da empreiteira Mag-
nus Trisch Ltda ME para execução da 
obra.O  projeto foi doado e executado 
pelo escritório Lithos Arquitetura de 
Engenharia. As obras começaram em 
outubro do ano passado e em dezem-
bro, foram interrompidas para não 
prejudicar o fluxo dos veranistas. Em 
março de 2019, as obras foram reto-
madas e estão em fase de conclusão.

Ao ser questionada sobre o sen-

timento que fica em saber que fez 
parte de um projeto tão importante 
para a região das “Quatro Praças”, 
Gesi diz que “se sente muito feliz por 
ter sido mentora de um movimento 
de cooperação entre o Poder Público, 
a iniciativa privada e uma Associação 
de pessoas dispostas a promover uma 
melhoria para a cidade de Torres, in-
dependentemente a quem, direta ou 
indiretamente, isso possa favorecer. 
Entendo que mais iniciativas de par-
ceria entre as partes, a que fiz men-
ção, deveriam acontecer, para que to-
dos saíssem ganhando no contexto.”

Sobre a Associação dos Condôminos da Praça João Neves da Fontoura

A Associação foi criada em 1996 pela 
então hoje vice – presidente, Nara Faria 
Finco. Nara presidiu a Associação por mais 
de duas décadas.  Este ano, Gesi Panizzon 
Salvaro assumiu a presidência da Associa-
ção - no entanto, desde 2014 já fazia parte 
da gestão como vice – presidente. 

“ Hoje a associação possui 619 contri-
buintes distribuídos em 33 condomínios e 
mais  3 terceiros". Indica Gesi, que ainda 
acrescenta, que “as contribuições financei-
ra por parte dos associados ocorrem men-
salmente”.

Segundo a presidente da Associação, a  
manutenção da Praça abrange um total de 
12.128 m² de área incluindo os dois cantei-
ros centrais da Av. Silva Jardim."Todo o tra-
balho realizado nas imediações das 'Quatro 
Praças' se deu através da união entre pesso-
as em prol de um propósito voltado para o 
bem comum. Não podemos esperar somen-
te para que o poder público faça…precisa 
ser feito?? Então, vamos agir”, finaliza Gesi.

A administração atual é composta por 6 
pessoas, cada qual representando seu res-
pectivo Condomínio:

Gesi Panizzon Salvaro, presidente – 
Condomínio do edifício L’Essence
Nara Faria Finco, vice – presidente – 
Villa Itaparica
Mirton Fischer, tesoureiro – Don Felice
Milton Tamborindeguy, conselheiro – 
Morada de Torres
Nelson Roncen, conselheiro – Puerto 
Madero
Rovilio Bortolossi, conselheiro – Ilha de 
Córsica
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No trânsito, dê sentido à vida.

SEU

TOYOTA
ESTÁ NA
SAVARAUTO.

OSÓRIO
RS-030, 2601 
51 3663 8700
PRÓXIMO À POLÍCIA RODOVIÁRIA

ETIOS 2020
TODA A LINHA

YARIS 2019
TODA A LINHA

NOTA FISCAL
DE FÁBRICA

NOTA FISCAL
DE FÁBRICA

Toda linha Toyota Etios 2020 com valor de nota fiscal de fábrica. (Pintura metálica, frete incluso). ETIOS HB X, AUTOMÁTICO, abastecido com gasolina, percorre 11,8 KM/L na cidade e 13,3 KM/L na estrada e, com etanol, 8,2 KM/L na cidade e 9,2 KM/L na estrada. Veículo participante do PBEV – Programa Brasileiro 
de etiquetagem veicular INMETRO 2019. Consulte www.inmetro.com.br. Toyota YARIS HB XL MT 19/19 à vista R$ 60.915,00 (cores metálicas) ou financiado com o Banco Toyota no programa Ciclo Toyota nas seguintes condições: CDC, pessoa física, com entrada de R$ 36.549,00 (60%) e 24 prestações fixas de
R$ 607,05 mais 1 prestação residual no valor de R$ 12.183,00 (20%), com vencimento na mesma data da última prestação fixa do financiamento. Primeira prestação fixa com vencimento para 30 dias do fechamento do financiamento. Taxa de juros prefixada de 0% ao mês, equivalente 0% ao ano + IOF (Imposto 
sobre Operações Financeiras) no valor de R$ 799,75 + Seguro Vida Prestamista no valor de R$ 307,74 + Registro de contrato base estado RS no valor de R$ 178,76 + Cesta de Serviços sugerida base Estado RS no valor de R$ 550,00 + Tarifa de Confecção de Cadastro para Início de Relacionamento no valor de 
R$ 550,00, valor total financiado correspondente a R$ 26.752,25. Valor Total a prazo de R$ 63.301,20. Custo Efetivo Total (CET) de 5,66% ao ano. Crédito sujeito à análise e aprovação. O CET apresentado é aplicável ao exemplo sugerido. Para os demais Estados consulte valores de Registro de Contrato e Cesta de 
Serviços e efetue nova simulação na concessionária Toyota. Campanha vinculada à validade do Programa Ciclo Toyota. Condições sujeitas à alteração sem prévio aviso. A alteração do modelo do veículo ou de qualquer das condições do financiamento acarretará novo cálculo do CET. SAC Banco Toyota 40901255 ou 
envie um e-mail para contato@bancotoyota.com.br . Ouvidoria Banco Toyota (somente após atendimento pelo SAC): 0800 772-5877. Yaris Hatch Back XL, Manual, abastecido com gasolina, percorre 12,1km/l na cidade e 14,2m/l na estrada e, com etanol, 8,4km/l na cidade e 10,0km/l na estrada. Veículo participante 
do PBEV - Programa Brasileiro de Etiquetagem Veicular do INMETRO 2019. Consulte: http://inmetro.gov.br A Toyota oferece 3 anos de garantia sem limite de quilometragem para veículos com NF emitida para pessoa física e 3 anos de garantia de fábrica ou 100.000 km (o que ocorrer primeiro) para veículos com 
NF emitida para pessoa jurídica. Consulte o manual do proprietário ou www.toyota.com.br para mais informações. Oferta com frete incluso para retirada no concessionário onde foi realizada a compra, válida até 30/09/2019 ou enquanto durar o estoque de 5un.

Os diretores da VCA Maggi Eracli-
des e Evaldo Maggi estão comemo-
rando o estágio atual da construção 
do prédio Vésta – o primeiro empre-
endimento multiuso do Rio Grande 
do Sul, que está sendo construído em 
Torres. Em entrevistas em rádios e 
notas para a imprensa, os empreen-
dedores estão colocando prazos para 
entrega do empreendimento para 
2020 e 2021. 

No início dessa semana foi obser-
vado um grande movimento na re-

gião da obra, que trancou parte da 
Rua Desembargador Viêira Pires para 
a instalação de plataformas suspen-
sas feitas por um guindaste de 70 
metros. As estruturas metálicas que 
formam uma ponte entre as duas tor-
res residenciais do Vésta abrigarão o 
Espaço Fitness e o Espaço Coworking, 
diferenciais do empreendimento.

Esse elemento suspenso além de 
ser um diferencial por seu conceito 
moderno e arrojado, rendeu premia-
ções nacionais e internacionais ao 

empreendimento.
O Vésta possui, além 

de torres residenciais 
e comerciais, um Sho-
pping que vai modificar 
o centro de Torres. A 
previsão é que no final 
de 2020 o Vésta Sho-
pping esteja entregue 
aos lojistas, para que 
as lojas sejam inaugu-
radas para o Veraneio 
de 2021. Serão 41 

lojas que devem ser ocupadas prin-
cipalmente para empresas da serra 
gaúcha, da região metropolitana de 
Porto Alegre, comerciantes do Sul Ca-
tarinense, além de lojistas de Torres.

O diretores da VCA adiantam que 
já existem tratativas avançadas com 
grupos empresariais conhecidos na 
sociedade. Eles já reservaram seus es-
paços para colocarem suas lojas, mas 
pediram segredo no negócio para 
gerar mais expectativas e para res-
guardar os negócios da concorrência, 
mantendo suas estratégias de expan-
são incluindo o Vésta em Torres. 

O local onde funcionarão as lojas 
comerciais terá tudo que um sho-
pping center necessita: área de ali-
mentação, de serviços, dentre outras. 
O grande diferencial do Vésta Sho-
pping é seu conceito de shopping a 
céu aberto: serão ruas cobertas, que 
abrigam os pedestres da chuva, em 
um ambiente amplo que garantirá 
a circulação de pedestres dentro do 
complexo multiuso. 

INFRAESTRUTURA

Vésta, o primeiro empreendimento multiuso 
do litoral, recebe plataformas suspensas

Em construção em pleno centro de Torres, empreendimento terá torres residenciais e comerciais, além 
de um shopping

Construção do Vésta segue a pleno vapor
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Mais uma vez a questão do esta-
cionamento rotativo foi colocada em 
pauta nos pronunciamentos da Câ-
mara de Vereadores de Torres. Desta 
vez foi o vereador Dê Goulart (PDT) 
que pede urgência para que sejam 
pelo menos colocadas 500 vagas no 
centro  -a serem 'disputadas' por 
pagamento de espaço por tempo li-
mitado (estacionamento rotativo 
pago). 

O vereador também disse que 500 
vagas não pagaria o ponto de equilí-

brio do custo fixo de empresas que 
queiram se qualificar para operar. 
Por isto, sugeriu que o Rotativo seja 
gerenciado pela prefeitura num pri-
meiro momento. 

No ano de 2014 quase foi implan-
tado o Rotativo na cidade. Após pas-
sar pela Câmara, ele foi interrompi-
do por conta de um processo movido 
pela OAB de Torres, em parceria com 
várias outras entidades, sob a ale-
gação que a empresa estaria exage-
rando nas vagas a serem cobradas (e 

no formato do Rotativo). O processo 
está na justiça e a cidade deve um 
dia ter de pagar alguma coisa por 
conta deste distrato feito na justiça, 
após a empresa vencedora do pro-
cesso de operação já ter feito a mar-
cação, sinalização, operação de com-
pra e venda das vagas e contratação 
de guardas para fiscalização, tendo 
ela, ainda, de desmontar tudo. E a 
cidade ainda convive até hoje com 
demarcações que não valem nada, 
desde 2014.  

ESTACIONAMENTO ROTATIVO DE NOVO

Nesta semana passada, recebi diretamen-
te do histórico petista de Torres, Alexandre 
Bayma (ex - Banco do Brasil), a informação 
de que é ele o nome que irá representar o 
PT nas chapas da majoritária (prefeitura) na 
eleição de 2020. Alexandre afirma que, em 

princípio, quer fazer dobradinha com o PDT, 
entrando como vice do candidato brizolista 
André Pozzi. Diz que só vai se for de vice e 
de candidatos que ele (Alexandre) aprove. 

O PT teria convidado Bayma e ele acabou 
aceitando. Portanto, embora o presiden-

te eleito do PT de Torres seja o advogado 
e ex -presidente da OAB local, Ivan Brocca, 
é Alexandre Bayma que está primeiramen-
te indicado para compor as chapas para a 
Cadeira Maior da prefeitura torrense em 
2020. 

Fausto Araújo Santos Jr.

Na terça-feira passada, dia 24 de setem-
bro, uma reunião dentro do Partido Progres-
sista formalizou a substituição da presidên-
cia da agremiação em Torres. O empresário 
Nasser Samhan pediu licença de alguns me-
ses de seu cargo para cuidar melhor de sua 
saúde. Entrou em seu lugar o vice-presiden-

te Fernando Nery.  
Um 'boato' na cidade espalha que Nasser 

teria pedido licença por não concordar com 
as ações do Progressistas dentro da prefei-
tura. Mas Nasser nega e diz que “é Carlos 
Souza até debaixo d’agua” e que apoia tudo 
que o atual prefeito tem feito.  

OPINIÃO

 TROCA NO PARTIDO PROGRESSISTAS DE TORRES

OPINIÃO

ALEXANDRE BAYMA É O NOME DO PT PARA A MAJORITÁRIA

Um movimento que inclui um abaixo-assinado 
está sendo feito na cidade, para que de alguma for-
ma um terreno (onde uma casa que está à venda, 
no bairro Igra Norte), seja adquirido pela prefeitura 
(talvez em parceria), para que finalmente o bairro 

possa ser ligado por uma via urbana interna ao bair-
ro Getúlio Vargas, sem que os motoristas, ciclistas e 
pedestres tenham de ir até a Avenida Castelo Branco 
para isto. 

Um morador do Igra Norte ao fundo, próximo ao 

Rio, tem que fazer uma grande volta para chegar à 
esquina do Valão com o rio Mampituba, quando na 
realidade os dois lugares são bem próximos. O vere-
ador Fábio da Rosa (Progressistas) é o idealizador da 
ideia e está junto com o grupo que milita pela causa. 

É de urgência esta demanda, mas, como sempre, a 
prefeitura não dispõe de recursos para priorizar esta 
compra de Terreno. Talvez uma parceria pudesse aju-
dar, sim, como em pavimentações de ruas que são 
feitas em parceria na cidade, já há quase 20 anos. 

UMA PEÇA CARA PARA FECHAR O QUEBRA CABEÇA

Nasser (e) saiu de licença e Fernando (d) agora comandará o Progressistas durante um período

 O vereador Gimi na última sessão da Câmara 
explicou a falta de médicos nos postos de Saúde, 
reclamados pelo bairro São Jorge, principalmente, 
que não têm profissional diplomado fixo para aten-
der os pacientes do Posto de Saúde local. Mesmo 
sendo teoricamente da oposição, ele explicou in-
clusive aos seus colegas de MDB, que também re-

clamam após se informarem sobre o assunto. 
A própria secretária de Saúde já havia dito que a 

médica do posto do bairro São Brás conseguiu uma 
licença grande, por problemas de Saúde, mas que 
já está definido pela mesma médica que ela não 
iria mais assumir a função após o término da licen-
ça. A mesma secretária já havia informado sobre a 

saída de um médico que trabalhava como titular 
no Posto do bairro São Jorge, que está sem titular. 

O vereador Gimi explicou que constatou não es-
tar havendo procura, por parte de médicos, para 
assumir esta vaga. Incrivelmente no Brasil, mesmo 
com mais de 10% da população ativa desemprega-
da, tem gente rejeitando emprego bem remunera-

do. 
Talvez se houvesse contratação por metade do 

tempo, tipo 20 horas, mais médicos possam se 
apresentar.  E eles poderiam ter as outras 20 horas 
úteis dos cinco dias úteis da semana para ter outro 
(ou outros) emprego: no hospital, em outras cida-
des, nos seus consultórios... Uma dica. 

MENOS MÉDICOS

O vereador Marcos Klassen reclamou de um tema an-
tigo em Torres. A falta de respeito de jovens de todas as 
cidades que costumam frequentar a Prainha em algumas 
noites e também nos finais de semana.  Marcos mais uma 

vez repete reclamações anteriores como as de lixo descar-
tados no chão, de barulhos acima da lei e de mistura de 
álcool e direção entre os frequentadores. 

Sugiro que a prefeitura, junto com a BM, siga atuando 

por lá para colocar ordem. Se a guarda municipal mandar 
as pessoas colocarem o lixo no lixo, mandarem baixar som 
alto... e se a BM fizer batidas em dias especiais para flagrar 
pessoas com teor alcoólico acima da lei dirigindo, logo a 

ordem é estabelecida e o lugar vai ser bem frequentado. 
Os arruaceiros vão se mudar ou parar de fazer arruaça. Jpa 
ocorreram algumas ações, mas se não houver intervenção, 
os espertinhos tendem a aumentar a arruaça.

ORDEM NA PRAINHA!
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Prefeitura promove Oficina sobre Processo de Execução de Despesas para servidores

Criada por lei a Semana do Corretor de Imóveis em Torres

Na última sessão da Câmara 
de Vereadores de Torres, reali-
zada na segunda-feira, dia 23 de 
setembro, foi aprovado por una-
nimidade o processo 36/2019, 
que inclui a Semana Municipal do 
Corretor de Imóveis no calendá-
rio de eventos oficial do Municí-

pio de Torres.
Conforme o texto feito pelo 

gabinete do vereador suplente 
Silvano Borja (PDT), a semana em 
pauta será a última do mês de 
agosto, que consequentemente 
terá de ser referendada anual-
mente na programação da cida-

de. A data é no mesmo período 
em que é também comemorado 
em todo o Brasil o Dia do Corre-
tor de Imóveis: 27 de agosto. A lei 
foi sugerida quando Silvano - que 
é também corretor de imóveis - 
substituiu o vereador Dê Goulart 
da Câmara por um mês. 

Projeto de Lei, do vereador suplente Silvano Borja (PDT), justifica o destaque pela importância da profissão para o crescimento de Torres

TORRES - A Secretaria Muni-
cipal de Administração e Atendi-
mento ao Cidadão, por meio da 
Escola do Servidor, realizou Ofi-
cina sobre Processo de Execução 
de Despesas dirigida aos servi-
dores lotados em Secretarias 
como encarregados da execução 
de despesas. A Oficina ocorreu 
na tarde do dia 23 de setembro, 
segunda-feira, na Casa da Terra. 

A programação técnica foi da Di-
retoria de Contabilidade, da Se-
cretaria da Fazenda.

A Oficina que contou com 
a participação de cerca de 30 
servidores, abrangeu assuntos 
como aperfeiçoamento do pe-
dido para a realização da des-
pesa, obrigatoriedade do prévio 
empenho, empenho ordinário, 
estimativo e global, acompa-

nhamento da execução da des-
pesa, bloqueio de dotação, des-
bloqueio de dotação, estorno 
de empenho, suplementação, 
rubrica sem dotação, despesa 
corrente, despesa de capital e 
empenhos com saldo a serem 
estornados. O evento contou 
com a participação da secretária 
da Fazenda, Maria Clarice Brove-
dan.

Atividade de importância vital para o desenvolvimento
Na justificativa para explicar 

o objetivo do Projeto de Lei, Sil-
vano Borja afirma que a cidade 
de Torres sempre foi um dos 
destinos preferidos de todos 
os gaúchos, desde quando era 
ainda um pequeno balneário. 
E que, naquela época, a cidade 
já tinha em destaque a atuação 

do profissional do ramo imobili-
ário, ou seja, o corretor de imó-
veis. 

 O vereador afirma também 
que foi vital a presença deste 
profissional para que houvesse 
a expansão urbana de Torres.  
Portanto, a homenagem coloca 
o corretor como um articulador 

profissional para que houvesse 
o processo da indústria da Cons-
trução Civil, desde a preparação 
e venda dos terrenos para que 

os empreendedores construís-
sem as edificações, até a venda 
dos imóveis finais para os vera-
nistas. 

Silvano Borja detalhe é suplente 
e também Corretor de Imóveis

Conselho Tutelar: confira os candidatos e locais para votação em Torres no dia 6 de outubro

No dia 06 de outubro, domingo, 
acontece a votação para escolha 
dos Conselheiros Tutelares de Tor-
res. Em Torres, são 12 candidatos. 
Os eleitores votam de acordo com 
a Zona e a Seção Eleitoral estabe-
lecidas pelo Tribunal Regional Elei-
toral, as quais estarão dispostas 
de forma agrupada para melhor 
atender à operacionalização do 
processo de escolha. Confira a re-
lação dos candidatos e o local de 
sua urna.

A Zona Eleitoral de Torres é a 85. 
São nove os locais para votação. 
Os eleitores devem comparecer 
no local de votação munidos do 
título de eleitor e/ ou documento 
oficial com fotografia, no horário 
compreendido das 8h às 17h. Se 

você ainda não se decidiu, conhe-
ça os 12 candidatos que estão por 
ordem do número registrado.

Confira os locais de votação

*Escola Estadual de Educação 
Básica Gov. Jorge Lacerda, localiza-
da na rua Almirante Barroso, 200, 
bairro Centro – seções 13, 66,78, 
102, 114, 174 votam na urna 01 da 
Escola Estadual de Educação Bási-
ca Gov. Jorge Lacerda.  No mesmo 
local, porém, na urna 02 votam as 
seções 19, 72, 97, 123, 141, e 170. 
E também no mesmo local votam 
na urna 03, as seções, 1, 64, 71, 
87, 147, 154, 166, 194 e 203 e na 
urna 04, votam as seções 2, 26,60, 
67, 68, 79, 80, 90, 92, 107, 113 e 

163.
* Escola Estadual de Educação 

Básica Marechal Deodoro (Vila São 
João), localizada na Rua Fernando 
Ferrai, 737 - urna 5, as seções 25, 
39, 74, 148, 172 e 202 e na urna 6, 
as seções 9, 73, 88, 94 e 157.

*Escola Municipal Fundamen-
tal Santa Rita, situada na RS 389, 
Estrada do Mar, Bairro Faxinal - se-
ções 119, 156, 178 e 190 na urna 
7.

*Salão Comunitário da Itapeva, 
urna 8 - votam os eleitores das se-
ções 54, 115, 182 e 193.

*EMF Alcino Pedro Rodrigues, 
localizada na rua Carlos Barbosa, 
38, no bairro Getúlio Vargas -  na 
urna 9, as seções 3, 5 ,69, 103,108, 
142, 159, 171 e 196. No mesmo 

local, as seções 7, 65, 70, 98, 126 e 
161, vão votar na urna 10.

*EMF Professor Manoel Ferrei-
ra Porto, situada no Campo Boni-
to, BR-101, km 05, s/nº, vão votar 
na urna 11, as seções 14, 28, 31, 
83, 99 e 181.

*E.E.F. Nossa Senhora da Gló-
ria, situada na Vila Glória, 3º Dis-
trito, Rio Verde, - seções 20 e 49 
na urna 12.

*E.M.F. Mampituba, situada na 
Rua Capitão Jovino, 685, Engenho 
Velho - seções 144 e 195 na urna 
13.

*E.M.F. Zona Sul, localizada 
na Rua Inácio de Matos, 349, São 
Francisco - na urna 14, os eleitores 
das seções, 143, 146, 152, 155, 
162, 165, 180, 200 e 206.

Candidatos - Conselho Tutelar de Torres

MELISSA RODRIGUES FRAGA – 1901
DAIANA SCHIRMER – 1902
NEUSA QUADROS DA LUZ CARVA-
LHO – 1903
VANESSA COSTA SIMÃO – 1904
LUCIANA PINHO LUPIM GATTO – 
1905
IZABEL COSTA RODRIGUES SILVEIRA 
– 1906
ERACI GUEDES PEREIRA – 1907
ESTER OLIVEIRA BARCELLOS – 1908
LIVIA ROSANE FALCÃO DOS SANTOS 
– 1909
GABRIELA RODRIGUES ALVES – 
1910
PAULO CÉSAR GONÇALVES – 1911
CLEUSA REGINA MARTINS BROCCA 
– 1912

Etapa Torres do Circuito Sesc de Corridas ocorre no domingo (29)
Uma corrida para se exercitar 

e admirar a natureza e as pai-
sagens da cidade: assim será a 
etapa de Torres do Circuito Sesc 
de Corridas. A prova, acontece 
em 29 de setembro (domingo), 
sendo que as largadas serão a 
partir das 9h, na Praça da SAPT 

(Praia dos Molhes – Av. Beira 
Mar, s/n, em frente ao Clube 
SAPT). Mais informações po-
dem ser obtidas pelo telefone 
(51) 3626-9400 e no Sesc Torres 
(Rua Plínio Kroeff, 465).

O percurso tem como op-
ções as distâncias de 3km, 5km 

e 10km para adultos e 1km e 
2km para crianças, e passará 
pelas beiras do mar e do rio e 
por outros pontos turísticos da 
cidade. A retirada dos kits será 
na Praça da SAPT, até 30 minu-
tos antes da largada, mediante 
apresentação do comprovante 

de pagamento e de um docu-
mento de identificação oficial 
com foto. Todos os atletas ga-
nham camiseta e medalha de 
participação.

O Circuito Sesc de Corridas é 
marcado por corridas em dife-
rentes cidades do RS, e  conta 

com rankings individual e por 
equipe, os quais registram a 
pontuação acumulada ao longo 
do Circuito, para que, no final, 
sejam conhecidos os campeões 
nas categorias Comércio e Ser-
viços e Público em geral, Mas-
culino e Feminino. 
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SEMANA FARRUPILHA EM TORRES: 
Encerrada programação com Cavalgada e homenagem à tradicionalista

Em função do vento que atingiu 
Torres nesta última sexta–feira, 20 de 
setembro, a edição especial do Minha 
Prainha, programada para os festejos 
da Semana Farroupilha, foi transferida 
para a Praça XV. A atividade ocorreu das 
8h30min às 18h com destaque para a 
Chegada da Cavalgada Farroupilha às 
9h30min e o ato de homenagem ao 
tradicionalista e advogado dr.Ary de Al-
meida Mattos na Praça homônima, si-
tuada junto às Avenidas José Bonifácio 
e General Osório. O público prestigiou 
os eventos organizados pela Prefeitura 
com apoio de lideranças da área.

Durante todo o dia teve artesanato 
da Casa da Terra, produtos da agricul-
tura familiar, serviços de diferentes ór-
gãos da Secretaria Municipal de Saúde 

e muitas outras atividades na Praça XV. 
Na oportunidade, o prefeito Carlos Sou-
za, além de destacar a importância da 
data para a história do gaúcho, também 
mencionou uma poesia de autoria do 
tradicionalista homenageado com uma 
placa de madeira na Praça de mesmo 
nome. No ato, presença de familiares, 
amigos e comunidade em geral.

Nesta sexta, a partir das 8h, a caval-
gada do Porteira Gaúcha saiu do Parque 
Odílio Webber Rodrigues até a Praça 
XV. Os Festejos da Semana Farroupilha 
começaram na sexta-feira, 13, e se es-
tenderam até o feriado de 20 de setem-
bro, Dia do Gaúcho. A semana teve uma 
intensa programação cultural, artística 
e esportiva, envolvendo o CTG Porteira 
Gaúcha, CTG Querência das Torres na 

SAPT e a Minha Prainha Farroupilha, 
que foi transferida para a Praça XV.

Na Praça, muitas manifestações, 
como do tradicionalista Ajos Dutra. 
Destacou que a “Chama Crioula”, um 
dos símbolos da Semana Farroupilha, 
teve origem na retirada de uma cen-
telha do Fogo Simbólico da Semana da 
Pátria, no dia 7 de setembro de 1947. 
Um grupo de estudantes, liderados 
pelo homenageado da Semana Farrou-
pilha de 2019, Paixão Cortes, deu início 
ao movimento. Ainda no local, apresen-
tação da Banda Marcial, Coral e Grupo 
de Danças da Maturidade Ativa Sesc e 
Integração das Bandas Marciais EMF 
Alcino Pedro Rodrigues e EMF Mampi-
tuba. Às 18h ocorreu a extinção da Cha-
ma Crioula 2019.

Prefeitura e Comdica realizam reunião propositiva 
tratando de projetos sociais torrenses

TORRES - Na manhã desta ter-
ça-feira, 24 de setembro, foi reali-
zada reunião entre servidores da 
Prefeiturade Torres  e integrantes 
do Conselho Municipal dos Direi-
tos da Criança e do Adolescente. 
O propósito foi o de debaterem 
vários itens dos procedimentos en-
tre Poder Público e Conselho Mu-
nicipal para dar maior agilidade e 
encaminhamento aos projetos que 
buscam o patrocínio do Funcomdi-
ca (Fundo Municipal dos Direitos 
da Crianças e do Adolescente).

O encontro atendeu solicitação 
do Comdica com o objetivo de 
alinhar a operacionalidade com 
a Prefeitura. O Conselho é ligado 
à Secretaria de Assistência Social 

e Direitos Humanos e os recursos 
do Funcomdica são basicamente 
provenientes do poder público. "A 
gestão dos projetos é do Comdica, 
mas o gerenciamento é da Fazen-
da. Com os encaminhamentos da 
reunião, o processo será agilizado. 
Somando a dotação do poder pú-
blico, o Comdica pode obter tam-
bém recursos extras por meio de 
arrecadação junto ao Imposto de 
Renda e através de doações físicas 
e jurídicas", destaca a Prefeitura, 
em comunicado.

Este ano, quatro projetos so-
ciais de Torres foram contempla-
dos com verbas do Fundo para a 
realização de programas voltados 
ao atendimento deste público em 

situação de vulnerabilidade. Cada 
projeto receberá R$ 45 mil. As 
entidades sofrerão monitoramen-
to do Comdica e fiscalização da 
Secretaria Municipal da Fazenda 
na correta aplicação dos recursos. 
Os projetos foram avaliados pelo 
Comdica.

Participaram da reunião, a se-
cretária da Assistência Social e 
Direitos Humanos, Neusa Carlo, a 
secretária da Fazenda, Maria Cla-
rice Brovedan, o contador Sandro 
Fraga, entre outros servidores mu-
nicipais, o presidente do Comdica, 
Belimar Guimarães, e demais con-
selheiros.

FONTE: Prefeitura de Torres

Agricultores do Jacaré foram 
os mais atingidos por chuva de 

granizo em Torres
Culturas agrícolas cultivadas 

no do último dia 17 de setembro. 
Plantações foram destruídas, atin-
gindo em maior proporção a co-
munidade do Jacaré. O temporal 
causou grandes estragos para os 
agricultores familiares da localida-
de, A cultura do tomate foi a mais 
prejudicada.

De acordo com o secretário mu-
nicipal do Desenvolvimento Rural 
e Pesca, José Vanderlei Brocca, o 
levantamento encaminhado pela 
Emater Torres, consta que no culti-
vo do tomate, que concentra prati-
camente toda a sua área cultivada 
na comunidade do Jacaré, houve 
perda total das lavouras, não sen-
do viável recuperá-las. Em parceria 
com a Emater, a Secretaria dará 
apoio técnico aos agricultores pre-
judicados.

Nos pomares de maracujá ocor-
reu bastante desfolha e quebra-
mento de ramos, apontando que 
haverá prejuízo na produção, não 
sendo possível quantificar no mo-
mento. O fumo foi outra atividade 
agrícola que também apresentou 
perda total, não havendo possibi-
lidade de recuperação. Neste caso, 
porém, o agricultor tem cobertura 
do seguro contra granizo.

Constam ainda do relatório da 
Emater, que as atividades de oleri-
cultura em geral, sofreram prejuí-
zos com o impacto do fenômeno, 
com proporções acentuadas, não 
havendo como recuperar o plan-
tio. Na bananicultura ocorreram 
prejuízos pequenos devido ao fato 
de estarmos no período da entres-
safra final do inverno e com pou-
cos cachos em desenvolvimento. 
Foi constatado um prejuízo de cer-
ca de 10% na produção.
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APTOS PARA FINANCIAMENTO BANCÁRIO/ 02 dormitórios, sendo 01 suíte c/ sacada, banho 
social, sala de estar/ jantar, cozinha, churrasqueira, área de serviço, lavabo, vaga de garagem 

Sobrados novos prontos para morar. 
 

          Apartamento em Torres/ RS 
02 quartos, sendo 1 suíte, 01 banheiro social.  

Com vista para o mar, 90m².           

             R$ 540.000,00 

       Exclusivo 
      Apto a duas quadras do mar 
  1 Dormitório, 1 banheiro, sala, cozinha 
   área de serviço, churrasqueira, garagem. 
          VALOR: R$ 330.000,00 

    Apartamento próximo ao fórum de Torres 
01 quarto, sendo suíte c/ opção para fazer 02 quartos. 
     Mobiliado com 01 box de garagem. 
              R$ 298.000,00 

         Casa geminada de dois andares, 
      04 dormitórios, 02 banheiros, 02 vagas. 
            Localizada na Itapeva. 
              R$ 402.800,00 

             Apartamento novo 
  03 dormitórios, 01 suíte, box duplo, nunca usado, 
           no centro de Torres 
             R$ 450.000,00 

            Cobertura em Torres/ RS 
 Alto padrão, 03 quartos, sendo 01 suíte, 01 banheiro,  
          box duplo, a 100m do mar.  
                  200m² 
              R$ 1.380.000,00 
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1-EM TORRES Apartamento de 
dois quartos,  cozinha, área de 
serviço, estar, jantar, sacada. No 
centro, próximo ao hospital. Óti-
mo para morar ou locar. Venha 
nos visitar ou entre em contato. 
COD. PZ03756 – R$ 260.000,00

2-PENZ IMÓVEIS VENDE EM 
TORRES, apartamento 1 quartos 
banheiro social, cozinha, área de 
serviço, estar living, ótima loca-
lização, próximo das 4 praças, 
e 4 quadras da beira mar! COD 
PZ01463 – R$ 220.000,00

3-APARTAMENTO em Torres:  
apartamento 1 dormitório, sala, 
cozinha, área de serviço, ba-
nheiro, churrasqueira, um box de 
garagem, uma quadra da praia. 
ÓTIMO para veranear, morar ou 
rendimentos com locações. R$ 
350.000,00. COD. PZ03763

4- VENDE em Torres, junto as 
quatro praças,  apartamento de 
um quarto,  cozinha, sala, ba-
nheiro, garagem, edifício com 
elevador. R$ 240.000,00 COD 
PZ02860.

5 – VENDE em Torres, Apar-
tamento de 03 quartos, com 
sacada, churrasqueira, sala de 
estar e jantar, cozinha, área de 
serviço, banheiro suíte e social, 
garagem. COD. PZ03546 – R$ 
480.000,00

6 – Apartamento no Centro 
de Torres, dois quartos, dois 
banheiros, duas sacadas, duas 
garagens privativas fechadas 
e com churrasqueira.  COD. 
PZ03717 - R$ 450.000,00

7 - LOJA no Passo de Torres-
-SC próximo ao Rio Mampituba, 
medindo 45,42m² de área priva-
tiva e 68,33m² de área total. R$ 
330.000,00 – CÓD. PZ03483

OBS: OS VALORES DESTAS OFER-
TAS ESTÃO SUJEITO A ALTERA-
ÇÕES

Venha nos visitar. Temos outros imó-
veis a oferecer.

Rua José Antonio Picoral, 80, Loja 04.
(51) 3626 1821 / (51) 3626 3072 / (51) 
98536 3072 (51) 99978 8467 

Paula Borowsky

VENDEDORA - 1 vaga
Loja de roupas

AGENCIADOR DE IMÓVEIS - 1 vaga
Imobiliária

Torres
Oportunidade de trabalho para atuar em: 

Envie seu currículo para: rh@vidaconsultoria.com.br
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ESTADO DO 
RIO GRANDE DO SUL
Câmara Municipal de Torres

BOLETIM INFORMATIVO 
DA CÂMARA MUNICIPAL DE TORRES                                                                                                                                           
                                                                           

Sob a presidência do Vereador Carlos Alberto da Silva Jacques (MDB), 
vice-presidência do Vereador Jeferson de Jesus Santos (PTB), e se-
cretaria do Vereador Rogério Evaldt Jacob, a Câmara Municipal de 
Vereadores realizou sua 29a Sessão Plenária Ordinária, do 3o Perí-
odo Legislativo, da 17ª Legislatura, às 16h, no dia 23 de setembro 
de 2019. Presentes ainda, Carlos Roberto Machado Monteiro (MDB), 
Deomar dos Santos Goulart (PDT), Ernando Elias da Silveira (REDE), 
Fábio da Rosa (PP), Gibraltar Pedro Cipriano Vidal (Gimi/MDB), Gi-
sele Maria Duarte Rodrigues (Gisa/PP), Marcos Paulo Klassen (Marco 
da Obra/MDB), Mariete da Silveira (PT), Valdemar Alves Bresolin 
(PP) e Valmir Daitx Alexandre (Republicanos).
Entrega de Moção de Congratulações à Sociedade Esportiva São 
João, pelas conquistas no Campeonato Municipal de Futebol de 
Torres 2019, e à sua diretoria: Alessandro Bauer, Danilo Scheffer, 
Eraldo Luiz Chemin, Felipe Rocha, Joelson Bauer, José Alexandre 
da Rosa Clezar, José Flor Raupp e Rogério Plucencio. A autoria do 
requerimento foi do Vereador Rogério Evaldt Jacob.

CORRESPONDÊNCIAS RECEBIDAS
Ofício nº 203/2019, do Poder Executivo, encaminhando resposta ao 
Pedido de Informações nº 54/2019, do Ver. Rogério Evaldt Jacob.
Ofício nº 204/2019, do Poder Executivo, encaminhando resposta à In-
dicação nº 04/2019, do Ver. Valmir Daitx Alexandre.
Ofício nº 205/2019, do Poder Executivo, encaminhando resposta à In-
dicação nº 17/2019, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja.
Convite, da Comissão de Orçamento, Finanças e Controle (COFC) - 
Torres/RS para Audiência Pública para apresentação do Relatório de 
Avaliação das Metas Fiscais, referentes ao 2º quadrimestre de 2019 
do Município de Torres, a realizar-se às 14h do dia 24 de setembro de 
2019, no Plenário da Câmara Municipal de Torres.
Convite, do Conselho Municipal de Assistência Social - Em conjunto 
com a Secretaria de Assistência Social e Direitos Humanos de Torres, 
convidando para participar da X Conferência Municipal de Assistência 
Social, a realizar-se, das 8h às 17h30min, do dia 25 de setembro de 
2019, na Casa da Terra.  
Ofício DG nº 7113, de 13 de setembro de 2019, do Tribunal de Contas 
do Estado do Rio Grande do Sul dando ciência, com relação ao Proces-
so de Contas de Gestão nº 4713-0200/17-0, exercício 2017, deste Le-
gislativo Municipal, de recomendação e determinação ao atual Gestor.
Ofício Circular nº 17, do Comitê Local da Bacia Hidrográfica do Rio 
Mampituba/RS -  de 25 de setembro de 2019, tratando sobre a eleição 
da nova Diretora do Comitê Local de Gerenciamento da Bacia Hidro-
gráfica do Rio Mampituba para o biênio 2019-2021.
Ofício nº 177/2019, da Agência Nacional de Aviação Civil - ANAC - 
Ofício nº 64, de 28 de agosto de 2019, encaminhando resposta ao Ofí-
cio nº 177/2019, sobre os balões da empresa Trip Balonismo Aventura.

PROPOSIÇÕES NORMATIVAS
Projeto de Lei – 2ª Sessão em pauta (Encaminhamento às Comissões)
Projeto de Lei ordinária nº 0050/2019 do Vereador Rogério Evaldt 
Jacob que: Institui a "Parada Segura" para mulheres usuárias do trans-
porte coletivo urbano, e dá outras providências.

PROPOSIÇÕES NÃO NORMATIVAS
Indicações:

nºs 0031 e 0032/2019 do Vereador Gibraltar Pedro Cipriano Vidal que 
faz as seguintes sugestões ao Poder Executivo: a) a troca dos horários, 
de entrada e saída, das crianças da Edução Infantil, para a abertura 
dos portões a partir das 12h50min, e saída das crianças até o máximo 
18h15min; b) que assim que sancionada a MP 881/2019, a implantação 
da chamada da MP da Liberdade Econômica.

Requerimentos:
nº 0144/2019 do Vereador Gibraltar Pedro Cipriano Vidal que: Requer 
o encaminhamento Moção de Pesar aos familiares Ariel Girelli Colpo, 
por seu falecimento, ocorrido no dia 16 de setembro do corrente ano.
nº 0145/2019 da Mesa Diretora que: Requer autorização para a Asses-
sora de Divulgação e Sonorização Patrícia da Rosa Espíndola partici-
par do curso ASPECTOS INDISPENSÁVEIS DE CONTROLE, FIS-
CALIZAÇÃO, GESTÃO E ROTINAS DA CÂMARA MUNICIPAL 
– Encerramento do Ano, Orçamento, Patrimônio, Apontes Frequentes, 
Comunicação no Serviço Público, Aspectos da Nova Lei de Licitações, 
a realizar-se nos dias 09,10 e 11 de outubro de 2019, em Porto Alegre/
RS.
nº 0146/2019 do Vereador Fábio da Rosa que: Requer o encaminha-
mento de Moção de Pesar aos familiares de Primo Tesa, por seu fale-
cimento.
nº 0147/2019 da Vereadora Gisele Maria Duarte Rodrigues que: Re-
quer o encaminhamento de ofício parabenizando a Rádio Atlântico Sul 
FM e todos os seus colaboradores, pelos seus 56 anos de excelência na 
prestação de seus serviços.
nº 0148/2019 dos Vereadores Gibraltar Pedro Cipriano Vidal e Carlos 
Roberto Machado Monteiro que: Requerem autorização para irem a 

Brasília/DF, nos dias 29 a 31 de outubro de 2019.

Pedidos de Providências:
nº 0120/2019 da Mesa Diretora que: Solicita ao Poder Executivo pro-
vidências quanto à colocação de duas luminárias completas na Rua 
Ernesto Alves, esquina com Avenida Osvaldo Aranha, nesta Cidade.
nº 0121/2019 do Vereador Fábio da Rosa que: Solicita ao Poder Exe-
cutivo providências quanto à colocação de rede de iluminação pública 
na Rua Manoel Oliveira Carneiro, neste Município.

EXPEDIENTE DOS VEREADORES

Marcos Paulo Klassen: Cumprimentou a Sociedade Esportiva São 
João e demais times participantes do Campeonato Municipal de Fute-
bol de Torres 2019. Comentou algumas situações que vêm ocorrendo 
na Prainha. Falou que alguns jovens tumultuam com uso de bebidas 
alcoólicas e descartam lixo em torno dos espaços públicos. Sugeriu 
que a Brigada faça um patrulhamento a fim de inibir as condutas rela-
cionadas ao álcool. Mencionou as obras nas estradas do interior, mas 
observou as péssimas condições da estrada das Águas Claras que liga 
à BR 101 e à Estrada do Mar. Salientou a demora da obra na Praça 
XV, contando que está sendo cobrado pela comunidade. Sugeriu que o 
responsável por esta, e pela obra da Salinas compareça nesta Casa para 
prestar esclarecimentos. Finalizou comentando a obra em uma Resi-
dência em Nova Esperança, observando que os valores estão muito 
acima do normal para este tipo de obra.

Mariete da Silveira: Iniciou lamentando o falecimento do senhor 
Primo Tesa, pessoa muito querida e militante do PT. Da mesma for-
ma mencionou o falecimento do Padre Roque que lutava pelas causas 
sociais. Comentou sobre a situação das pessoas da frente emergencial 
de trabalho que não estão recebendo tratamento adequado pelo fato 
de serem humildes e sem instrução. Questionou onde estão os direitos 
humanos nesta hora, relatando uma conduta de ditadura com estas pes-
soas. Pediu mais respeito e cumprimento dos direitos. Lembrou que no 
governo anterior este tipo de situação não ocorria e que os trabalhado-
res recebiam um tratamento digno.

Rogério Evaldt Jacob: Parabenizou a Sociedade Esportiva São João 
e sua diretoria pelas conquistas no Campeonato de Futebol de Torres 
2019, os quais foram homenageados na presente data através de um 
requerimento de sua autoria. Agradeceu ao governo municipal pelo 
apoio ao evento esportivo. Comemorou a aquisição de três banheiros, 
containers, para os espaços públicos do município. Mencionou os em-
préstimos realizados pelo governo Lula, a fim de oferecer crédito à 
população com juros exorbitantes. Questionou esta forma de auxílio 
que prejudicou as pessoas financeiramente. Afirmou que estes mesmos 
bancos financiam a Rede Globo para difamar o Presidente Bolsonaro. 
Concluiu lembrando que as redes sociais ajudam a elucidar questões e 
permitem à população eleger seus governantes.

Valmir Daitx Alexandre: Convidou a todos para uma roda de reflexão 
sobre o Setembro Amarelo com o psicólogo Eduardo Jacques, no dia 
26 de setembro, às 20h, nos espaços da antiga prefeitura, uma orga-
nização das mulheres republicanas em parceria com a Secretaria de 
Turismo. Comentou sobre a saúde pública de Torres, observando que 
as pessoas estão perdendo suas vidas em decorrência da incompetên-
cia. Falou sobre as péssimas condições da estrada nas Águas Claras 
e lamentou a falta de consciência dos motoristas que conduzem seus 
veículos pela Avenida Castelo Branco em alta velocidade, causando 
acidentes fatais. Mencionou uma emenda do Deputado Carlos Gomes 
para a saúde e ressaltou a demora para realização das obras planejadas 
com recurso do BADESUL, como a drenagem na Rua José Osório 
Cabral. Disse que a obra de esgoto no Bairro Igra também não foi con-
cluída, tal como o asfalto da Salinas e a obra na Praça XV, julgando ser 
incompetência da gestão atual. Mencionou a ausência de políticas de 
turismo e pediu que o governo municipal cumpra com suas promessas 
de campanha. Disse que o descaso com os menos favorecidos é revol-
tante e que esta conduta é bem pior do que as palavras feias ditas na 
tribuna. Afirmou que o governo utiliza o dinheiro público como bem 
entende e disse que esta Casa se cala e finge não ver os problemas.

Jeferson de Jesus Santos: Em sua fala cumprimentou as equipes 
vencedoras do Campeonato Municipal de Futebol. Reforçou o convite 
para a X Conferência Municipal de Assistência Social, a realizar-se, no 
dia 25 de setembro de 2019, na Casa da Terra. Comentou que assumir 
uma prefeitura com alto índice de dívidas e demais dificuldades aca-
bam por piorar a situação do município em todos os aspectos. Falou 
que todos nós perdemos pessoas queridas todos os dias, mas que a 
culpa não é da administração, lembrando que o Estado falha bastante 
nesta questão. Contou que recebeu elogios de um morador das Praias 
ao Sul pela revitalização no Centro da cidade, ação importante para 
recepcionar os visitantes. Disse ainda que tais obras se estenderão aos 
bairros. Mencionou denúncias de ataques de cães de grande porte que 
estão soltos nas Praias ao Sul. Parabenizou a Secretária de Indústria e 
Comércio pela realização de uma parceria do SEBRAE para atender os 
pequenos empreendedores através de consultorias. Observou o aten-
dimento eficaz da administração municipal às famílias que sofreram 
sinistros na última tempestade.

Gibraltar Pedro Cipriano Vidal: Comentou a deficiência de aten-
dimento médico no São Brás, devido ao afastamento da médica que 
está de atestado. Esclareceu que está sendo feito rodízio de médicos 
para não deixar a unidade completamente descoberta. Frisou que deve 
ser divulgado o nome do médico que está prestando mal atendimento 
no PA. Elogiou a Associação que está construindo a quadra de beach 

tênis na Praça da Praia da Cal. Contou que está realizando contatos 
para agilizar o funcionamento de uma parte da regularização fundiária, 
desta forma beneficiando com a matrícula de imóveis aproximadamen-
te trezentas famílias que aguardam este processo. Sugeriu ações para 
agilizar um abrigo para os vigilantes municipais em dias de chuvas, 
pois os mesmos não podem perecer nestas condições. Sobre a rótula 
em frente ao posto observou que alguma ação deve ser feita, como uma 
lombada eletrônica, porém, destacou que os motoristas necessitam ter 
mais consciência.

Fábio da Rosa: Reiterou o pedido de patrolamento e colocação de 
base graduada para a Rua Leopoldino Bauer, ressaltando que con-
versará com o Prefeito sobre a questão. Da mesma forma cobrou a 
conclusão da limpeza da Sanga Olhos D'água. Sobre o projeto de revi-
talização do Torrense lembrou que é uma luta antiga sua, desde 2013 
e comemorou, cumprimentando a administração pela iniciativa em rea-
lizar a obra. Disse que até meados de outubro é provável que já estejam 
em funcionamento as obras da Bacia 10, no Bairro Igra Norte. Citou 
demais demandas de esgoto e patrolamento que precisam ocorrer pelo 
município. Sobre a Praça XV esclareceu que a empresa não cumpriu o 
que foi contratado, desta forma o contrato será reincidido possivelmen-
te. A respeito do asfalto da Salinas, explicou que a demora se dá por 
conta de uma reestruturação de um projeto de drenagem. Cumprimen-
tou as ações sociais realizadas pelo Clube de Mães do Bem e finalizou 
comentando a questão da venda do imóvel que tranca a mobilidade do 
Bairro Getúlio Vargas.

Carlos Roberto Machado Monteiro: Cumprimentou a Sociedade Es-
portiva São João, pelo Campeonato de Futebol 2019 em Torres. Agra-
deceu pelas rampas colocadas devidamente nos canteiros revitalizados 
no Centro. Comentou a falta de médicos que prejudica a comunidade, 
pedindo solução para esta questão. Falou sobre o sinistro que ocorreu 
na creche da Vila São João que impediu a continuidade das aulas, pre-
judicando os pais que não têm como deixarem seus filhos para traba-
lhar. Ressaltou novamente a demora para conclusão das obras da Praça 
XV e do asfalto da Salinas e mencionou uma reunião com o Executivo 
para resolver a venda do terreno no Igra, também uma questão de mo-
bilidade social.

Deomar dos Santos Goulart: Demonstrou sua preocupação com a 
falta de vagas para estacionar em Torres, pedindo novamente que o 
Executivo envie a esta Casa o projeto do estacionamento rotativo. Dis-
se que a dificuldade para estacionar prejudica as vendas no comércio, 
pois as pessoas acabam desistindo. Comentou a precariedade nos aten-
dimentos do PA, relatou ainda as péssimas condições do banheiro na 
unidade e a falta de cobertas para cobrir os pacientes nas macas.

ORDEM DO DIA
Projeto de Lei ordinária nº 0036/2019 do Vereador Silvano Gesiel 
Carvalho Borja que inclui a Semana Municipal do Corretor de Imóveis 
no calendário de eventos oficial do Município de Torres. Aprovado.
Projeto de Lei Ordinária nº 0040/2019 do Poder Executivo que auto-
riza a abrir Crédito Adicional Especial na vigente Lei Orçamentária. 
Aprovado.
Projeto de lei Ordinária nº 0042/2019 do Poder Executivo que acres-
centa dispositivos à Lei nº 4.989, de 27 de junho de 2018, que autoriza 
contratações para atuarem no Programa Salvar SAMU na Secretaria de 
Saúde. Aprovado.
Projeto de Lei Ordinária nº 0045/2019 do Poder Executivo que au-
toriza a abrir Crédito Adicional Especial na vigente Lei Orçamentária. 
Aprovado.
Projeto de Lei Ordinária nº 0049/2019 do Poder Executivo que al-
tera dispositivo da Lei nº 5.013, de 25 de outubro de 2018, que dis-
põe sobre as Diretrizes Orçamentárias para o Exercício Financeiro de 
2019. Aprovado.
Projeto de Lei Complementar nº 0008/2019 do Poder Executivo que 
cria cargos no Quadro de Servidores Públicos do Município de Torres. 
Aprovado.

TRIBUNA POPULAR:
Presente na tribuna popular os senhores Osvaldo Alves, Presidente da 
Colônia dos Pescadores, e o Dr. Walter Nisa Castro Neto para falarem 
sobre o Projeto Pescando com Saúde. Na oportunidade apresentaram 
através de slides o Projeto que objetiva um estudo sobre saúde, qua-
lidade de vida e etnobiologia de pescadores de subsistência do nosso 
município, além de estender assistência às comunidades de pescadores.

Com objetivo de cumprir a Lei da Transparência (LC 131/2009) 
e de Acesso à Informação, o presidente do Legislativo, convida a 
todos para acessarem o novo site da Câmara Municipal de Torres.
Acesso rápido e fácil, inclusive para deficientes auditivos e visuais, 
a nova plataforma permite à população ficar por dentro dos prin-
cipais assuntos do Legislativo:

Projetos de Lei;
Folhas de pagamento;
Licitações e Contratos;
Pauta e Ata das reuniões.

E mais! Todas as sessões plenárias podem ser assistidas em tempo 
real, através da ferramenta TV Câmara.

É mais transparência nos trabalhos da Câmara, é a comunidade 
mais próxima do Poder Legislativo.
Acesse:  www.camaratorres.rs.gov.br
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A relação entre homens e animais é antiga mas as primeiras leis de proteção aos animais surgiram na 
Inglaterra, ao longo do século XIX. Antes disso existiram restrições à caça, mas o intuito não era a pro-
teção dos bichos e sim garantir o privilégio de caça aos nobres. Em 1824, em Londres, a Royal Society for 
the Prevention of Cruelty to Animals. A partir de então, postos da entidade inglesa e sociedades similares 
foram criados por toda a Europa e nos Estados Unidos.

No Brasil, a pioneira foi a União Internacional Protetora dos Animais (Uipa), criada na cidade de São 
Paulo, em 1895, e que existe até os dias de hoje. Composta por membros da elite paulista (políticos, 
juristas, professores etc.), a sociedade teve como um dos seus fundadores Ignácio Wallace da Gama 
Cochrane (1836-1912), que também participou da criação, em 1903, do Instituto Pasteur, de São Paulo, 
referência no combate à raiva. A despeito de terem sido criadas outras organizações no país, como por 
exemplo, a Sociedade Brasileira Protetora dos Animais (1907), no Rio de Janeiro, desde as primeiras 
décadas do século XX o estado de São Paulo se destacou na defesa dos animais, demonstrando um forte 
ativismo.

Nas décadas de 1920, 1930 e 1940 as discussões sobre a necessidade de se estabelecer formas "ra-
cionais" e menos destrutivas de lidar com a natureza adquiriram grande força e impulso no Brasil. Por-
tanto, não é de se estranhar que tal período tenha testemunhado a criação de um número significativo 
de sociedades protetoras dos animais. Essas entidades preocuparam-se predominantemente com os 
bichos domesticados, presentes na lida diária (cavalos, bois, burros) e com aqueles que, para além da 
utilidade, eram tidos como de estimação, como cães e gatos. Os animais ditos selvagens também mere-
ceram consideração, mas eram genericamente citados ao se admoestar a sociedade a respeitar as leis 
de caça e pesca, no sentido de combater práticas cruéis (como o uso de armadilhas), que pudessem 
causar sofrimento desnecessário. A proximidade com a realidade humana, principalmente na cidade, 
foi o parâmetro para a maior ou menor atenção que as sociedades, e as suas revistas, concederam aos 
diversos tipos de animais.

O certo é que foi graças à ação e à pressão de tais organizações que foi promulgada, no ano de 1934, a 
primeira lei brasileira estabelecendo especificamente "medidas de proteção aos animais" (15). A partir 
desse dispositivo legal todos os animais existentes no país passaram a ser tutelados pelo Estado e os 
maus-tratos a eles dispensados tornaram-se passíveis de gerar multas e até prisão. Assim, apesar da 
história dos movimentos de proteção aos animais no Brasil ser um tema pouco estudado, ele pode ser 
de grande interesse para a sociedade contemporânea, cada vez mais preocupada em problematizar as 
relações entre o homem e a natureza e as balizas éticas dessa interação. A perspectiva histórica amplia 
os horizontes do debate e evidencia que os fundamentos que guiam a defesa dos animais ao longo do 
tempo variam conforme a realidade política, cultural e econômica de cada sociedade.

Quando O Assunto É Denúncia De Maus-Tratos Ou Crueldade Contra Animais, O Brasil Possui Legislação 
Pertinente E Autoridades Competentes Que São Responsáveis Pela Manutenção Da Lei E Punição De Crimes

Caso você presencie Maus-Tratos a animais de quaisquer espécies, sejam domésticos, domesticados, 
silvestres ou exóticos – como abandono, envenenamento, presos constantemente em correntes ou cor-
das muito curtas, manutenção em lugar anti-higiênico, mutilação, presos em espaço incompatível ao 
porte do animal ou em local sem iluminação e ventilação, utilização em shows que possam lhes causar 
lesão, pânico ou estresse, agressão física, exposição a esforço excessivo e animais debilitados (tração), 
rinhas, etc. –, vá à delegacia de polícia mais próxima para lavrar o boletim de ocorrência (BO), ou com-
pareça à promotoria de justiça do meio ambiente.

A denúncia de maus-tratos é legitimada pelo Art. 32, da Lei Federal nº. 9.605, de 12.02.1998 (Lei de 
Crimes Ambientais) e pela Constituição Federal Brasileira, de 05 de outubro de 1988.

É possível denunciar também ao órgão público competente do município, para o setor que responde 
aos trabalhos de vigilância sanitária, zoonoses ou meio ambiente. Lembrando que cada município tem 
legislação diferente, portanto caso esta não contemple o tema maus tratos pode utilizar a Lei Estadual 
ou ainda recorrer a Lei Federal.

O que é considerado “maus-tratos”? Abandonar, espancar, golpear, mutilar e envenenar; Manter preso 
permanentemente em correntes; Manter em locais pequenos e anti-higiênico; Não abrigar do sol, da 
chuva e do frio; Deixar sem ventilação ou luz solar; Não dar água e comida diariamente; Negar assistên-
cia veterinária ao animal doente ou ferido; Obrigar a trabalho excessivo ou superior a sua força; Capturar 
animais silvestres;– Utilizar animal em shows que possam lhe causar pânico ou estresse; Promover vi-
olência como rinhas de galo, farra-do-boi etc..

Conheça o trabalho da ATPA: 
Facebook: https://www.facebook.com/atpa94/ 
Site: https://www.atpacoracaoanimal.org/

MAUS TRATOS AOS ANIMAIS – NÃO SE OMITA

Associação Torrense de 
Proteção aos Animais

FALTA DE VAGAS NAS CRECHES DE TORRES

Muitas mães vêm recebendo a negativa de vagas em creches (Escolas de 
Educação Infantil - EMEI) de Torres, e não sabendo a quem recorrer, dei-
xam de efetuar a matrícula. Vamos deixar claro que é obrigação do município 
fornecer a vaga. Há anos vimos o Vereador Gimi reclamar da falta de vagas, 
sem que o poder público tome atitudes para solucionar o problema. A falta 
de creches atrapalha a carreira das mães e estas,  sem acesso a rede pública 
universalizada de cuidados para crianças, sofrem uma série de exclusões no 
mercado corporativo, o que prejudica a inserção e o desenvolvimento profis-
sional feminino.

A oferta de creches gratuitas e de qualidade (com vagas) tem tudo a ver com 
o desenvolvimento profissional, social e econômico do país. A falta de local 
para deixar as crianças atrapalha, ou até impede, que trabalhadoras com filhos 
pequenos se mantenham e avancem no mercado. É preciso ter creche pública 
de qualidade para todos. Assim, as crianças se desenvolvem melhor e as mães 
continuam suas trajetórias profissionais. Todo mundo sai ganhando. O pro-
blema atinge todas as camadas sociais, mas é mais cruel com as mais pobres.

Nos bairros mais pobres de Torres, existem mulheres que cuidam de quatro 
a cinco crianças. Outra possibilidade é uma rede de vizinhos: um fica com as 
crianças hoje, outro depois. No entanto, dificilmente, a mãe conseguirá sair 
para trabalhar totalmente tranquila com o bem-estar da criança nesses casos.

A oferta de creches é um dos maiores ganhos que o governo pode proporcio-
nar às mulheres, já que a ausência dessa estrutura agrava muitíssimo o proble-
ma do feminino. A melhor maneira de criar um filho saudável é a realização da 
mãe. Se ela for frustrada por causa das dificuldades de ter uma carreira, muito 
provavelmente passará isso para a criança.

DESARTICULAÇÃO NO COMBATE ÀS DROGAS - Executivo, Legis-
lativo e Judiciário, União, estados e municípios agem desarticuladamente e 
sem visão harmônica da questão das drogas. Há ausência de dados que dimen-
sionem o problema e falta uma abordagem mais integrada para drogas lícitas 
e ilícitas. Penso que as políticas públicas, programas e órgãos de combate as 
drogas, incluindo trabalhos com participação do Judiciário e Ministério Públi-
co, estão desarticuladas, pulverizadas e não formam redes eficientes e integra-
das, essenciais tanto à prevenção e repressão quanto ao tratamento e reinserção 
social dos usuários. 

O Executivo, o Legislativo, todos os agentes públicos, precisam ter a firmeza 
necessária para enfrentar este problema: não minimizar, mas, ao mesmo tempo, 
ter a clareza de não alarmar de forma a gerar pânico. Ao contrário. Como agen-
tes de Estado, estes devem agir de forma a assegurar à sociedade que é possível 
solucionar esse tipo de problema. Precisam trabalhar a questão das drogas ilí-
citas paralelamente ao das lícitas - já que o  tabaco e, principalmente, bebidas 
alcoólicas são facilmente acessíveis e alvo de propaganda. Considerados porta 
de entrada para maconha, cocaína e crack, cigarro e álcool são os principais 
problemas de saúde pública do país, muito maiores que o das drogas ilícitas.

Tampouco há clareza acerca dos direitos dos dependentes e usuários. Por 
vezes encarados como vítimas, estes ainda enfrentam a discriminação e a cri-
minalização do uso de drogas, que, em alguns momentos, podem colocar em 
risco garantias individuais em troca de soluções de força exigidas por uma 
sociedade assustada (Como no caso do tratamento compulsório). As leis pe-
nais colocam os usuários de drogas como inimigos da sociedade. E é necessá-
rio que os agentes públicos trabalhem de maneira integrada para encaminhar 
usuários imediatamente ao serviço de saúde para serem monitorados.

PRAIA GRANDE - Moradores do bairro estão reivindicando que sejam 
tomadas providencias em relação a Rua Almirante Barroso, que se encontra 
intransitável devido ao números de buracos; Pedem ainda que seja feita o le-
vantamento do leito da Rua Sete de Setembro, que permanece dias com águas 
paradas sobre leito após qualquer chuva. Alegam ainda não sabem a quem 
recorrer para que suas reivindicações sejam atendidas, dizem que para falar 
com o prefeito é preciso agendar com antecedência, coisa que não acontecia 
nas gestões anteriores.

Sugestões e reivindicações podem ser enviadas para daspe@terra.com.br ou 
Rua Coronel Pacheco, 985

ULBRA e você
Dani Dos Santos Pereira 
Presidente da Associação dos Bairros de 
Torres

A VÓZ DOS BAIRROS 
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ÁRIES - Mil ideias, mil projetos, mil 
possibilidades, ariano. Mas é preciso 
foco, ousadia e persistência. É hora de 
sentar para conversar sobre o que pre-
cisa ser mudado e se manter metódico 

e atento aos detalhes no que deseja resolver. Cuidado 
para não exagerar em nada e não crie expectativas 
infundadas.

TOURO - Devagar e sempre, taurino. Esse 
é o lema da semana. E não adianta forçar a 
barra nem fazer tudo que pensou à força. Dê 
tempo ao tempo e antes de começar qualquer 
coisa, resolva o que precisa ser resolvido. 

Respeite seus próprios limites e o de todos que cruzarem o seu 
caminho. Cuidado extra com os gastos.

GÊMEOS -  Você está a mil, geminiano. Muitas 
ideias e projetos, propostas e possibilidades. 
Mas é importante ter foco e fazer uma coisa 
de cada vez. Organize-se e encontre pessoas 
que possam te ajudar. Mas vá respeitando os 

ritmos, tempos e limites que a vida impõe. Melhor fazer uma coisa 
bem feita do que mil coisas mal feitas.

CÂNCER - Olhe mais para dentro, canceria-
no. O céu da semana é mais delicado e pede 
mais reflexão e introspecção. Um momento 
para diminuir o ritmo e escolher melhor as re-
lações, projetos e ideias. Não faça nada sem 

ter certeza, e não confie em quem não tem certeza também. As-
suntos de família ganham algum destaque.

LEÃO - Tome uma atitude, leonino. Se não 
está feliz com alguma coisa, resolva. Se tem 
alguma coisa para falar com alguém, diga 
de uma vez. O importante é resolver o que 
for e tirar da frente. Uma conversa com uma 

pessoa que gosta muito de você pode ser especial e trazer 
novidades. bons dias para estudos.

VIRGEM -  Você terá momentos de 
prazer e alegrias, virginiano. E outros 
de mais tensão, desafios e dificulda-
des. O céu da semana traz oportuni-
dades que precisam ser aproveitadas 

com cautela. Seja o mais organizado e prático que 
puder. E tenha metas bem definidas para o próximo 
ciclo.

HORÓSCOPO SEMANAL

Por Titi Vidal

LIBRA - Um novo ciclo está começando em 
sua vida, libriano. Fique atento aos sinais e 
tenha muito claro em sua mente o que deseja 
para seu ano novo. Mas planejamento e or-
ganização são fundamentais neste momen-

to. A semana é ótima para cuidar de você: do corpo, da alma, 
do visual. Escute sua voz interior, e ouça menos os outros.

CAPRICÓRNIO - Uma boa se-
mana para o trabalho, capricor-
niano. Tente concentrar suas for-
ças e energias no que deseja e 
siga em frente. Um bom momen-

to para pensar em como se aperfeiçoar em tudo 
que está fazendo. Um ótimo momento para di-
vulgar e fazer contatos. Mas já vá planejando o 
novo ciclo.

AQUÁRIO - Uma ótima semana para 
uma viagem, aquariano. Também é 
boa para cursos, estudos e divulga-
ções. Mas espere para lançar coisas 
muito novas, semana que vem será 

melhor. São dias complicados na comunicação com 
as pessoas mais intimas. Escolha bem as palavras 
para evitar mal entendidos.

PEIXES - Assuntos de família 
podem movimentar sua semana, 
pisciano. E nas relações, talvez 
seja preciso sentar para conver-
sar e aparar certas arestas. São 
dias de intensidade emocional e 

certa dificuldade nas relações. mas se você não 
falar o que está sentindo, a outra pessoa não tem 
como descobrir.

ESCORPIÃO -  Antes de dar novos passos, es-
corpiano, concentre-se em resolver o que está 
pendente. Mas não fique mais remoendo o que 
já passou. O céu da semana é desafiador pra 
você. Escolha melhor seus projetos, seu foco, 
suas prioridades, as amizades. E busque as 

melhores respostas dentro de você. Pode surgir um novo amor.

SAGITÁRIO - São ótimos dias para estar 
com amigos, sagitariano. É importante ou-
vir e falar, interagir mais. mas tem que sa-
ber ouvir e dialogar, porque existe algum 
risco de brigas. Não confie de primeira no 

que te prometem. E antes de se comprometer com qual-
quer coisa, pense bem se é isso que você quer

VARIEDADES

(semana entre 23/09 e 30/09)
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1-EM TORRES Apartamento de 
dois quartos,  cozinha, área de 
serviço, estar, jantar, sacada. No 
centro, próximo ao hospital. Óti-
mo para morar ou locar. Venha 
nos visitar ou entre em contato. 
COD. PZ03756 – R$ 260.000,00

2-PENZ IMÓVEIS VENDE 
EM TORRES, apartamento 2 
quartos, banheiro social, co-
zinha, área de serviço, estar 
living, ótima localização, próximo 
das 4 praças, e 3 quadras da 
beira mar! COD PZ03377 – R$ 
280.000,00

3-APARTAMENTO em Torres:  
UM (01) quarto, com sacada 
e uma vaga de garagem. ÓTI-
MO para veranear, morar ou 
rendimentos com locações. R$ 
300.000,00. COD. PZ03075

4- VENDE em Torres, no Cen-
tro. Apartamento de um quarto,  
cozinha, sala, banheiro, sacada,  
garagem. R$ 270.000,00 COD 
PZ03754.

5 – VENDE em Torres, Apar-
tamento de 03 quartos, com 
sacada, churrasqueira, sala de 
estar e jantar, cozinha, área de 
serviço, banheiro suíte e social, 
garagem. COD. PZ03546 – R$ 
480.000,00

6 – Apartamento no Centro de 
Torres, dois quartos, dois banhei-
ros, duas sacadas, duas gara-
gens privativas fechadas e com 
churrasqueira.  COD. PZ03717 
- R$ 450.000,00

7 - LOJA no Passo de Torres-
-SC próximo ao Rio Mampituba, 
medindo 45,42m² de área priva-
tiva e 68,33m² de área total. R$ 
330.000,00 – CÓD. PZ03483

OBS: OS VALORES DESTAS OFERTAS 
ESTÃO SUJEITO A ALTERAÇÕES

Venha nos visitar. Temos outros imóveis a 
oferecer.

Rua José Antonio Picoral, 80, Loja 04.
(51) 3626 1821 / (51) 3626 3072 / (51) 
98536 3072 (51) 99978 8467 

Paula BorowskyVocê ou alguém da sua família tem 
PROBLEMAS COM O ALCOOLISMO? 
Visite-nos e conheça nosso grupo, sua 
identidade será preservada, o princí-
pio do anonimato e a nossa discrição 
e  garante sigilo absoluto das pessoas 
que vêm conhecer a irmandade. 

Nossas reuniões são abertas ao público 
em geral e qualquer pessoa pode parti-
cipar, independente de ter ou não pro-
blema com bebida alcoólica.

AA em Torres:
- Grupo Viver Sóbrio. Na Vila São João, ao lado do Salão Paroquial da 
Igreja São José Operário - Reuniões todas às quartas-feiras, às 20 horas. 
- Grupo Salva Vidas. Em Torres, na Av. do Riacho, na sede do Lions 
Clube - Reuniões segundas e sextas às 20 horas. 

Homem é preso após aleatoriamente dar 
tiros com arma de fogo em Torres

Às 22h de domingo 
(22) na Rua Marcelino 
Pereira, bairro Vila São 
João, a Brigada Militar 
de Torres prendeu um 
homem, natural de SC, o 
qual havia efetuado  dis-
paros de arma de fogo 
aleatoriamente - assus-
tando moradores da re-
gião. Ao ser abordado, 
E.P.P.  admitiu ter um 
revólver calibre .38 com 
numeração suprimida - além de mais 3 
munições intactas (e duas deflagradas). 

As munições e armas foram recolhi-

das pela Brigada Militar. Assim, recebeu 
voz de prisão, foi conduzido para laudo 
médico e posterior encaminhado à De-
legacia de Polícia.

Casal com antecedentes preso por tráfico em Rondinha
No final da tarde de domingo (22), na Travessa 

Garibaldi, a Brigada Militar prendeu um casal em 
Arroio do Sal. Foram feitas diversas abordagens 
no Balneário Rondinha, em local identificado 
como de provável traficância. Um indivíduo saía 
de uma casa quando ao ver a viatura, entrou no-
vamente no pátio. Os policiais perceberam a mo-
vimentação e, ao tentar a abordagem, ele largou 
a bicicleta que estava e entrou em um pátio e se 
escondeu atrás da residência. Ele foi perseguido 
e ainda tentou se desfazer de um objeto, jogando 
o mesmo para dentro da residência.  Mas a BM 
conseguiu a contenção e localizou uma carteira 
de cigarro (onde estavam escondidos entorpe-

centes).
O indivíduo, identificado como E.M. - com an-

tecedentes por furto arrombamento em residên-
cias e posse de entorpecentes (2x) -  apontou o 
lugar na casa onde havia mais droga. Na casa es-
tava uma mulher identificada como B.C.S. - que 
já possuía antecedentes por tráfico de drogas, e 
que detinha cerca de R$ 1 mil em notas trocadas.

Com o casal foram apreendidas 03 buchas de 
cocaína e 05 pedras de Crack. Foi dada voz de pri-
são a ambos, que foram levados à DP de Torres, 
para lavratura de flagrante. A operação contou 
com a participação de policiais militares de Tor-
res e Aroio do Sal.

Após 13 anos do caso, Júri de Torres condena réu por 
homicídio doloso no trânsito

O Tribunal do Júri de Torres, em 
sessão realizada ontem, quarta-
-feira, 25, Dia Nacional do Trânsi-
to, condenou a pena de seis anos 
de reclusão por homicídio doloso 
na condução de veículo automo-
tor o réu Marcos Vinicius Foscari-
ni.

Segundo o Ministério Público, 
em 01/01/2006, o réu conduzia 
um Fiat Marea em excesso de ve-
locidade e fazia um racha na Es-
trada do Mar, em frente à Polícia 
Rodoviária Estadual e na contra-
mão de direção. Na altura do Km 
73, Município de Arroio do Sal, 
colidiu frontalmente pela esquer-
da no veículo Peugeot, tripulado 

pela vítima Juliano Languie Perei-
ra, estudante de medicina, com 
26 anos de idade, causando a sua 
morte.

Durante a sessão do Tribunal 
do Júri, a juíza Marilde Angélica 
Webber Goldschmidt, titular da 
1ª Vara Criminal da Comarca de 
Torres realizou um breve recesso 
e atendeu a reportagem da Rádio 
Maristela. Na entrevista afirmou 
que as pessoas têm que ter cons-
ciência que um veículo se não for 
bem conduzido pode se tornar 
uma arma.

“A legislação evoluiu muito ao 
decorrer dos anos no Brasil na 
medida em que o número de ve-

ículos aumentou muito, então o 
número de acidentes e de crimes 
no trânsito também aumentaram. 
Nesse sentido, os tribunais têm 
entendido e julgado na maioria 
dos casos em que realmente se 
usa o veículo como uma arma 
para a prática de crimes no trânsi-
to”, afirma a juíza Marilde.

Pelo Ministério Público, a condu-
ção da acusação se deu na pessoa 
do promotor de Justiça de Torres, 
Vinícius de Melo Lima e Dra. Isado-
ra Hanauer, Dra. Amanda Conrad 
de Azevedo e Dr. Carlos Eduardo 
Scheid (Assistência de Acusação).

FONTE: Rádio Maristela

Foragido é preso em Torres por tráfico de drogas
Na tarde de terça-feira (24), 

a Força Tática da Brigada Militar 
prendeu um indivíduo em Torres 
por tráfico de drogas. Os policiais 
estavam em patrulhamento tático 
motorizado e, ao se aproximar de 
local conhecido pela movimenta-
ção de tráfico de drogas, avistaram 
o indivíduo G.B.O. - sendo que era 
de conhecimento dos policiais que 
o mesmo encontrava-se foragi-

do do sistema prisional. "Em ato 
continuo, ao avistar a guarnição, o 
criminoso empreendeu em fuga e 
adentrou em um pátio, sendo logo 
abordado e identificado pelos po-
liciais", ressaltou a assessoria de 
comunicação da BM Litoral Norte.

 No local - um imóvel na Tra-
vessa Eugênio Fogaça - foram  en-
contradas duas Porções de maco-
nha;- 01 Comprimido de Ecstasy; 

01 Caderno contendo anotações 
da movimentação do tráfico; 01 
Balança de precisão; 04 Celulares; 
01 Estojo de cal. 38 deflagrada; 01 
Estojo de arma longa  deflagrada 
(não sendo possível precisar cali-
bre) e R$ 182,15.   Diante dos fatos, 
foi dada voz de prisão G.B.O.  apre-
sentado na DP, onde foi lavrado 
Auto de Prisão em Flagrante Delito 
por Tráfico de Entorpecentes.
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Paula Borowsky

COLÔNIA DE PESCADORES E AQUICULTORES Z-7
ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA
EDITAL CONVOCAÇÃO ELEIÇÃO

A Diretoria da Colônia de Pescadores e Aquicultores Z-7, no uso de suas atribuições estatutárias, convoca 
a todos os seus filiados, em dia com a tesouraria e de posse da Carteira de Pescador Artesanal ou de prova 
do exercício da atividade de Aquicultura, para Assembleia Geral Ordinária de Eleição e Posse da Diretoria 
Executiva e do Conselho Fiscal. As chapas para concorrer a eleição deverão ser inscritas na secretaria da 

Colônia até 15 dias antes da data da eleição (11/10/2019), que se realizar-se-á:

Dia 26/10/2019, das 8:00 às 17:00 horas, na sede da Colônia.

 Havendo somente uma chapa inscrita, conforme Estatuto, a eleição será realizada por aclamação 
às 14:00 horas.

Estas e as demais regulamentações estão contidas no Estatuto Social da Entidade que está à disposição 
dos filiados na sede da Colônia.

Torres, 23 de Setembro de 2019.

A DIRETORIA

Sem Informações e uma obra parada e outra andando devagar
O Jornal A FOLHA fez contato 

com a secretaria de Planejamento 
da Prefeitura de Torres durante a se-
mana, primeiro tentando o contato 
telefônico, depois passando e-mail 
para um servidor da pasta. Mas até 
a quinta-feira, dia 26 de setembro, às 
19h30min horas, nenhuma resposta 
havia sido mandada. A informação 
passada no início da tarde foi a de 
que seria necessária a autorização 
do secretário Júlio Agápio para pas-

sar as informações, o que não teria 
sido possível até então (apesar de 
termos passado dias buscando res-
postas) . 

Mas nossa redação foi às obras e 
verificou que não houve movimenta-
ção no último ano - após o 'relança-
mento' da obra, feito com pompas 
pela prefeitura no ano de 2017. Não 
há placas de sinalização da obra, o 
que não permite que haja a forma-
lização do planejamento da mesma.

Já as obras da parte sul da Praça 
XV de Novembro, no centro de Tor-
res, se mantêm com o tapume pre-
to em todo o entorno daquela área.  
A placa de prestação de contas da 
obra diz que ela acabaria em maio 
de 2019, quando estamos no fim de 
setembro. E A FOLHA constatou na 
quarta-feira (25) que o trabalho está 
bem atrasado.... e havia somente 
uma pessoa trabalhando no canteiro 
de obras no momento verificado. 

A última informação foi que a em-
presa licitada não estaria conseguin-
do atender o ritmo do contrato. Ve-

readores sugeriram a judicialização, 
mas a prefeitura pode ter optado por 
manter a empreiteira contratada.  

Por Fausto Júnior

Os vereadores da oposição ao gover-
no Carlos Souza na Câmara de Torres, 
Marcos Klassen e Carlos Tubarão, am-
bos do MDB, mais uma vez cobraram 
explicações mais detalhadas e atuali-
zadas sobre obras pendentes em Tor-
res. Obras cujos atrasos, interrupções 

e demoras não estão sendo explicadas 
para a população. São principalmente 
cobranças das obras de capeamento 
asfáltico da segunda parte da Estrada 
das Salinas (bairro Salinas) e das obras 
da Praça XV de Novembro (no centro da 
cidade). 

O vereador Marcos Klassen chegou 
a afirmar que vai pedir formalmente a 

presença de responsáveis em sessão 
da Câmara para dar explicação. E disse 
que quer explicações também quanto a 
falta de manutenção na estrada vicinal 
que corta o bairro Águas Claras (ligando 
a BR 101 e a Estada do Mar). E o verea-
dor Tubarão cobrou - como já fez várias 
vezes - informações sobre o futuro da 
obra de reforma de parte da Praça XV.  

Capeamento da Estrada da Salinas (foto) está suspenso. Obra do sul da Praça XV de novembro deveria  terminar em maio de 2019... e no final de setembro ainda está em ritmo lento

Obras paradas em Torres são mais uma vez cobradas 
na Câmara Municipal

Na 29ª Sessão da Câmara 
de Torres, realizada na segun-
da-feira, dia 23 de setembro, 
foram entregues Moções de 
Congratulações à Sociedade 

Esportiva São João e à sua di-
retoria. A razão da honraria foi 
referente a conquista do Cam-
peonato Municipal de Futebol 
de Torres 2019 pela equipe - 

sediada no bairro Vila São João. 
O requerimento para o ato e 
a honraria foi de autoria do 
Vereador Rogério Jacob (sem 
partido).

Sociedade Esportiva São João 
homenageada pela conquista do 
campeonato de futebol de Torres

 Todos os vereadores apoiaram a conquista em fotografia após o ato de homenagem

Cerca de 200 estudantes 
da rede municipal, integran-
tes do Projeto Primeiros 
Socorros, Salvando Vidas e 
Resgatando Almas, da Se-
cretaria Municipal de Educa-
ção, participaram de evento 
promovido pela Pasta em 
parceria com o Corpo de 
Bombeiros de Torres nesta 
quinta-feira, 26 de setem-
bro. Pela parte da manhã, os 
alunos receberam noções e 
orientações teóricas na Casa 
da Terra sobre prevenção e 
combate a incêndios, e na 
parte da tarde, foi a vez da 
parte prática, na Praça Bor-
ges de Medeiros, na Prainha.

Sentados sob a sombra 
das árvores da Prainha, os 
alunos ficaram atentos às 
orientações do sargento 

França e do soldado Sou-
za, como sobre o triângulo 
do fogo. Explicaram que é 
a representação dos três 
elementos necessários para 
que haja uma combustão. 
Esses elementos são: o com-
bustivel que fornece energia 
para a queima; o comburen-
te, que é a substância que 
reage quimicamente com o 
combustível; e o calor, que 
é necessário para iniciar a 
reação entre combustível e 
comburente. O oxigénio é 
o principal comburente. Os 
estudantes ainda treinaram 
o correto manuseio de ex-
tintores.

Na parte da manhã, os 
estudantes receberam as 
boas-vidas da idealizadora 
do Projeto, professora An-

drea de Melo Nascimento, 
da secretária de Educação 
Silvia Teixeira Pereira, e 
da madrinha do Projeto, a 
diretora pedagógica Jocé-
lia Espíndola. No local, o 
comandante do Corpo de 
Bombeiros, tenente Fabrício 
abordou o tema da preven-
ção e combate ao incêndio e 
em seguida, os alunos assis-
tiram palestra sobre “Direito 
e Cidadania” com o advoga-
do Ivam Brocca. Participa-
ram do evento, os estudan-
tes das Escolas Alcino, Zona 
Sul, Santa Rita, Mampituba, 
Manoel Ferreira Porto e Ma-
noel Oliveira Carneiro, da 
Vila São João.

FONTE: Prefeitura 
de Torres

Estudantes socorristas recebem 
capacitação sobre prevenção e 
combate a incêndios em Torres
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Em comemoração ao Dia das 
Crianças, a Prefeitura Municipal 
de Dom Pedro de Alcântara, por 
meio da Secretaria de Educação, e 
o Sistema Fecomércio – SESC Tor-
res, irão promover nos dias 9 e 10 
de outubro, no Ginásio da Escola 
Estadual, uma série de atividades 
de magia e diversão. 

No dia 9, às 19h, a Cia Espicu-
la desembarca no município com 
um espetáculo repleto de mú-
sica, malabarismo e palhaçada. 
Na sequência, o mágico Maurício 
Schwanck, trará muito suspense e 
mistério para a criançada. 

O evento é aberto à comuni-
dade. A entrada é 1kg de alimen-

to não perecível, que será doado 
para as famílias carentes das es-
colas de Dom Pedro de Alcântara. 
No dia 10, muitas brincadeiras to-
marão conta do Ginásio. Das 13h 

às 17h, estarão disponíveis para 
todas as crianças do município, 
infláveis, cama elástica, piscina de 
bolinhas, mini parque, monitores, 
algodão doce e muito mais. 

DOM PEDRO DE ALCÂNTARA

Integração entre as escolas é o destaque do 1° Jantar 
Farroupilha em Dom Pedro 

A Semana Farroupilha em Dom 
Pedro de Alcântara foi comemo-
rada com a concretização de um 
sonho antigo: a união entre as 
escolas municipais e estaduais da 
comunidade em uma só festa. Com 

o apoio da Prefeitura Municipal, as 
escolas promoveram o 1° Jantar 
Farroupilha no dia 19 de setembro, 
no Salão Paroquial.  

A programação contou com 
uma animada celebração campei-

ra, conduzida pelo padre Gilberto 
Silva de Fraga, com um delicioso 
jantar tradicionalista preparado pe-
los funcionários das escolas, além 
do show com a banda ‘Embalo do 
Tchê’, que agitou os presentes. 

Em seu pronunciamento, o pre-
feito de Dom Pedro de Alcântara, 
Dirceu Pinho Machado, agradeceu 
a todos os envolvidos na prepara-
ção da festividade, que, além de 
valorizar e fortalecer a tradição 

gaúcha na comunidade, também 
promoveu a integração entre as 
escolas.  

Todo o dinheiro arrecadado du-
rante a festa foi destinado às esco-
las de Dom Pedro de Alcântara. 

Curso sobre autoconhecimento e relações interpessoais foi um sucesso no município
DOM PEDRO DE ALCÂNTARA 

- Quem se inscreveu no curso de 
Autoconhecimento e Relaciona-
mento Interpessoal, promovido 
nos dias 23 e 24 de setembro pela 
Secretaria de Assistência Social de 
Dom Pedro de Alcântara em par-
ceria com o Serviço de Aprendi-
zagem Rural (SENAR), concluiu o 
módulo querendo mais. Durante 
dois dias, o grupo trabalhou te-
mas referentes a competências 
pessoais, conhecimento de poten-
cialidades e limitações, como se 
relacionar melhor com os demais, 
dentre outras. 

A capacitação, ofertada gratui-
tamente, foi ministrada pelo admi-
nistrador de empresas e instrutor 
do SENAR em gestão de pessoas, 
Marco Antônio Fernandes Vieira. 
Em seu pronunciamento ao final 
do curso, o instrutor agradeceu 
os participantes e se revelou satis-

feito com o resultado alcançado. 
“Saio daqui hoje muito feliz com o 
resultado obtido. Saber que todo 
o teu trabalho valeu à pena, não 
tem preço. Em breve realizaremos 
o segundo módulo”, garantiu ele. 

Na avaliação final, as partici-
pantes agradeceram todo o co-
nhecimento adquirido. “Foi muito 
produtivo. Amei! Não dá vontade 
de ir embora. Deveria ser vários 
dias. É muito conteúdo interes-
sante para pouco tempo”, disse 
uma delas. 

“Esse curso nos incentivou a 
sair da zona de conforto. Permitiu 
nos conhecermos melhor e co-
nhecer o outro. Nos ensinou a ou-
vir e a dialogar. Aprendemos mui-
tas coisas novas. Agora nos resta 
por em prática, no dia a dia, todo 
o aprendizado”, completou outra 
participante. 

A secretária de Assistência So-

cial, Raquel Model, agradeceu o 
esforço de cada um por estar ali, 
abdicando de suas rotinas por 
dois dias, para participar. “Esse é 
um curso que todo mundo deve-
ria fazer. Essa participação alegra 
muito a gente. Estamos sempre 
em busca de cursos para ofertar, 
mas nem sempre dá o público 
esperado. Estou muito contente 
com esse resultado. Isso nos moti-
va a trabalhar mais”, disse ela. 

O prefeito municipal, Dirceu 
Pinho Machado, que também se 
fez presente, valorizou a parceria 
com o SENAR, indispensável para 
a realização da capacitação. “Que-
ro agradecer por essa oferta e 
empenho em trazer um curso tão 
importante para a nossa comuni-
dade. Com certeza, mais iniciati-
vas como essa serão promovidas 
e essa parceria será fundamental 
para isso”, assegurou Dirceu. 

Atividades pelo Dia das Crianças terão 
muita magia e brincadeira 

Atividades serão realizadas nos dias 9 e 10 de outubro, no Ginásio da Escola 
Estadual de Dom Pedro de Alcântara

Dom Pedro de Alcântara se pre-
para para o tradicional Baile da 
Maturidade, que será realizado no 
dia 5 de outubro (sábado), a partir 
das 13h30, no Salão Paroquial. A 
expectativa é receber grupos de 
idosos de todo o Litoral Norte. A 
confraternização, que ocorre todo 
ano no município, contará com a 
animação musical da banda Conti-
nental.

O evento - que é uma promoção 
do grupo da ‘Maturidade em Movi-
mento’, coordenado pela Secreta-
ria Municipal de Assistência Social 
por meio do Centro de Referência 
em Assistência Social (CRAS) - tem 

o objetivo de promover a troca de 
experiências, novas amizades e a 
diversão, além de fortalecer a par-
ceria entre os municípios da região. 

O grupo ‘Maturidade em Movi-
mento’ é aberto a toda a população 
acima de 60 anos de Dom Pedro de 
Alcântara. Ele busca despertar o 
potencial criativo e desenvolver a 
autoestima dos participantes, com 
o objetivo de melhorar a qualidade 
de vida na melhor idade. Os encon-
tros são realizados quinzenalmente 
no Salão Paroquial do município e 
contam com o apoio do educador 
físico, Cipriano Ubiratan e da psicó-
loga do CRAS, Angela Benetti. 

Dom Pedro de Alcântara 
se prepara para o Baile da 

Maturidade 
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O Prefeito de Arroio do Sal,  
Affonso Flávio Angst (Bolão), 
recebeu os coletes de treino 
da oficina de futebol do PRO-
MEC (Projeto Multiesportivo 
e Cultural), juntamente com o 
Secretário de Educação Diego 
Dias e o Coordenador do Pro-
jeto Moisés Araújo. O PROMEC 
é um projeto que proporciona 
atividades esportivas e cultu-
rais no contraturno escolar, 
para alunos das escolas muni-
cipais.

Foram adquiridos cem co-
letes, através de recursos pró-
prios da Secretaria de Educa-
ção. Os demais materiais foram 

adquiridos através de emenda 
impositiva da Câmara de Vere-
adores: dezesseis bolas de fute-
bol; duas escadas de exercícios; 

trinta cones chinês; quatro 
bombas de inflar; dois apitos; 
quatro sacos para transporte 
de material.

ARROIO DO SAL

Secretário de Educação visita as escolas municipais
ARROIO DO SAL - O novo 

Secretário de Educação de 
Arroio do Sal, Diego Dias, deu 
início a uma série de visitas 
às Escolas da rede municipal 
de ensino. Esta ação visa co-
nhecer a realidade das insti-
tuições e se aproximar mais 
do grupo gestor e dos servi-

dores da educação.
O Secretário Diego enten-

de que - em paralelo ao aten-
dimento às demandas das es-
colas,  dentro do possível -  é 
necessário estar no "chão da 
escola" ouvindo os profissio-
nais que atuam diretamente 
com os  alunos e enfrentam 

os desafios do dia a dia da 
educação em Arroio do Sal. 

Os temas tratados e as es-
colas visitadas pelo secretá-
rio não foram especificados 
pela Comunicação da prefei-
tura de Arroio do Sal, nem a 
data que estas visitas ocorre-
ram

Mais instalações de equipamentos na Praça 
do Mar e balneário Bom Jesus

ARROIO DO SAL - A Secreta-
ria de Turismo de Arroio do Sal 
instalou mais dois equipamen-
tos de ginástica na Praça do 
Mar, na tarde de segunda-fei-
ra, 23 de setembro. Além dis-
so, também foram realizadas 

instalações de equipamentos 
de ginástica ao ar livre tam-
bém na praça do balneário 
Bom Jesus.

Conforme a Prefeitura do 
município, equipamentos no-
vos serão adquiridos através 

de processo de licitação para a 
Praça do Mar. " Demais insta-
lações serão feitas, conforme 
disponibilização de recursos 
e cronograma. Esta iniciativa 
visa incentivar atividades sau-
dáveis e bem estar".

Prefeito de Arroio do Sal recebe os 
coletes de treino do PROMEC

No dia 18 de setembro, foi Im-
plantada em Arroio do Sal a Rede 
de Atenção à Criança e ao Adoles-
cente, que foi denominada RIA Ar-
roio do Sal (Rede da Infância e Ado-
lescência). A rede será constituída 
por um conjunto de entidades go-
vernamentais, não governamen-
tais, Conselho Tutelar, conselhos 
setoriais e poder judiciário que tra-
balham de forma integrada, visan-
do atender crianças, adolescentes 
e suas famílias. 

A RIA Arroio do Sal terá como 
competência: propor, viabilizar, fa-
cilitar, agilizar ações nas diversas 
áreas de atenção à criança, adoles-

cente e suas famílias (acolhimento 
institucional, fortalecimento de vín-
culos, saúde mental, dependência 
química, pessoas com deficiência, 
maus-tratos, apoio sociofamiliar e 
outros). Essas ações são realizadas 
de forma integrada, abrangendo 
todo o município de Arroio do Sal. 
"Um momento único e importante, 
onde se encontravam diversos seg-
mentos da sociedade (COMDICA, 
Conselho Tutelar, Prefeito, Legisla-
tivo, Secretários, Sociedade Civil), 
em prol de um objetivo comum: 
garantir a proteção integral de nos-
sas crianças e adolescentes", res-
salta a Prefeitura do município.

Arroio do Sal implanta a Rede 
da Infância e Adolescência do 

município

Contratados fiscais para recolhimento de bovinos e equinos no município
ARROIO DO SAL - A Prefei-

tura Municipal de Arroio do 
Sal, através da Secretaria de 
Meio Ambiente, criou o cargo 
de fiscal para recolhimento de 
animais e passou a prestar ser-
viços à população na captura e 
guarda de animais de grande 
porte, como equinos e bovi-

nos.  Os animais apreendidos 
serão encaminhados para uma 
área segura, onde permanece-
rão pelo prazo de quinze dias, 
enquanto aguardam a retirada 
pelo proprietário. 

Todos os animais serão di-
vulgados no site e nas redes 
oficiais da Prefeitura de Arroio 

do Sal (Facebook e Instagram), 
com fotos e características. 
O proprietário deverá com-
parecer à Secretaria de Meio 
Ambiente e, conforme Lei em 
aprovação no Legislativo, pa-
gar a taxa de apreensão de 2 
VRM e posteriormente resga-
tar o animal. Os proprietários 

que forem reincidentes serão 
multados pelo dobro do valor 
inicial (4 VRM).

"O não comparecimen-
to do proprietário dentro do 
prazo estipulado implicará 
na doação dos equinos atra-
vés de uma contrapartida de 
alimentação para os animais 

apreendidos e abate dos bovi-
nos, conforme procedimentos 
necessários e em local devi-
damente autorizado. A carne, 
após verificação da qualidade 
e procedência, será distribuí-
da nas escolas do município", 
ressalta a Prefeitura de Arroio 
do Sal.
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Prefeito de Arroio do Sal reúne-se com a Mobicaxias para tratar sobre o Porto Marítimo

O Prefeito de Arroio do Sal,  Affon-
so Flávio Angst (Bolão), reuniu-se na 
tarde de segunda-feira, 23 de setem-
bro, com a Mobicaxias - Mobilização 
por Caxias do Sul, formada por em-
presários do município. Participaram 
o Secretário de Meio Ambiente Luiz 
Carlos Schmitt, o engenheiro Fernan-
do Carrion (idealizador do projeto do 
Porto) e investidor Ronaldo Bolagne-

se, com o objetivo de  alinhamento de 
informações e elaboração dos planos 
de ação para a eficiente condução do 
projeto.

Na ocasião, os presentes acompa-
nharam uma breve apresentação com 
um resgate histórico do projeto, bem 
como o status atual das ações planeja-
das até então, além do detalhamento 
da localização ideal do projeto Porto 
Litoral Norte. De acordo com requisi-

tos técnicos e financeiros apresenta-
dos, a área ideal para construção do 
Porto Litoral Norte, situa-se no muni-
cípio de Arroio do Sal - como já hava 
sido previamente divulgado.

Conforme nota da Prefeitura do 
município, cada membro do grupo de 
trabalho ficou responsável por uma 
parte do Plano de Ação em prol da 
concretização do projeto do terminal 
portuário em Arroio do Sal.

Tartaruga-gigante encontrada morta 
no Passo de Torres

Na manhã de segunda-feira (23/09) 
a equipe da Secretaria Municipal do 
Meio Ambiente do Passo de Torres 
(SEMMA) recebeu imagens de um 
encalhe de uma  Tartaruga-de-couro - 
(Dermochelys coriacea) - também co-

nhecida como tartaruga-gigante - en-
contrada morta na orla do município.

A equipe do Meio Ambiente se 
deslocou até o local para analisar o 
estado do animal e coletar dados ini-
ciais para encaminhamento a núcleos 

de pesquisa. 
O corpo do 
animal estava 
em processo 

de decomposição, não sendo possí-
vel diagnosticar a causa da morte. O 
animal adulto media 1,5 m (carapaça 
(casco) de comprimento e aproxima-
damente 300kg. Estas tartarugas vi-
vem, em média, de 200 a 300 anos.

A espécie encontra-se classificada 
como CRITICAMENTE EM PERIGO nas 
listas vermelhas da União Internacio-
nal para a Conservação da Nature-

za (The World Conservation Union 
- INCU) - e está entre os animais que 
encontram-se ameaçados de extinção 

do IBAMA (Instituto Brasileiro do Meio 
Ambiente e dos Recursos Naturais Re-
nováveis).

3° Passeio Ciclístico de Dom Pedro de Alcântara 
será dia 5 de outubro

Em comemoração ao Dia da 
Criança, a Prefeitura Municipal de 
Dom Pedro de Alcântara, por meio 

da Secretaria de Educação, e em parceria com 
o Sistema Fecomércio – SESC/RS, promoverá 
no dia 5 de outubro, o 3° Passeio Ciclístico. Os 

interessados em participar devem 
fazer sua inscrição na Secretaria de 
Educação ou nas escolas do municí-
pio. 

O passeio - que se inicia às 14h, 

em frente à praça do Imigrante - percorrerá a 
parte central do município, passando pela co-
munidade da Baixada, Pinheiro e Avenida Gui-
lherme Cléo Biasi. 

No final do passeio, que é voltado para toda 
a família, será sorteada uma bicicleta para as 
crianças inscritas, além de uma cesta para os 
adultos inscritos. 
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Sobre o Comitê Mampituba 
O Comitê de Gerenciamento da 

Bacia Hidrográfica do Rio Mampi-
tuba foi instituído em 19 de No-
vembro de 2012 pelo Governador 
do RS. Tem por objetivo coorde-

nar a gestão das águas que tem 
por área de abrangência as terras 
drenadas pelos corpos de água de 
domínio do Estado do Rio Grande 
do Sul que afluem para o Rio Mam-

pituba, excluído seu leito que é de 
domínio da União (buscando tam-
bém a integração com os gestores 
das águas do Mampituba em Santa 
Catarina).

No dia 25.09 o Comitê Mampitu-
ba realizou o Processo Eleitoral para 
Gestão 2019-2021 da Diretoria. Foi 
reeleito o atual Presidente Alexan-
dre de Almeida, representante da 
AIRIM - Associação dos Irrigantes do 
Mampituba e eleito como Vice-pre-
sidente Marco Antônio Machado, 
representante da ASENART - Asso-

ciação dos Engenheiros e Arquitetos 
da Região de Torres.  E Christian Lin-
ck da Luz continuou como Secretário 
Executivo. 

Outro momento importante foi 
a Posse Oficial das Entidades Repre-
sentantes do novo biênio 2019-2021, 
realizada pela representante do CRH 
- Conselho Estadual dos Recursos Hí-

dricos - Carmem Silva. Christian, Pre-
sidente da Comissão Eleitoral, infor-
mou ainda que na próxima reunião 
ordinária do dia 30.10.2019 poderão 
ser aceitas e incluídas novas entida-
des que não puderam comparecer 
ou se inscrever em tempo hábil para 
o processo eleitoral. Contatos: comi-
temampituba@gmail.com

Presidente Alexandre  (centro) entre o vice Marco Antônio (d) e o secretário executivo confirmado Cristian(e)

Comitê Mampituba elege nova diretoria para os próximos anos

Entrega dos Kits de uniforme 
do projeto Tigrinhos no Passo 

de Torres

Na manhã do dia 21 
de setembro ocorreu 
a entrega dos Kits de 
uniforme do projeto 
Tigrinhos para as crian-
ças da escolinha muni-
cipal de futebol no Pas-
so de Torres. O projeto 
é vinculado ao clube 

de futebol do Criciúma 
F.C. (que atualmente 
disputa a série B do 
Brasileirão), e busca 
evelar talentos para a 
categoria de base do 
time.

"Parabenizo as famí-
lias, os alunos, o Secre-

tário de Esportes Alan 
e o professor Alex Sil-
va. Agradeço a presen-
ça do Vereador Fabia-
no e do Secretário de 
Obras Adilson Moacir", 
ressaltou o prefeito do 
Passo de Torres, Jonas 
Souza

Psicólogo

Abertura da Mostra de Trabalhos 
do Projeto Autor Presente será 

dia 1° em Três Cachoeiras
Na próxima terça-fei-

ra, dia 1° de outubro, 
será realizada a abertu-
ra da Mostra de Traba-
lhos do Projeto Autor 
Presente, em Três Ca-
choeiras. A iniciativa, 
promovida pela Secre-
taria Municipal de Edu-

cação e Cultura, iniciará 
às 8h30, no Salão Paro-
quial.  

A programação con-
tará com a apresen-
tação do espetáculo 
“João e Maria e a fome 
de cada dia”, encenado 
pelo grupo teatral da 

APAE de Três Cachoei-
ras. Além disso, o even-
to terá a ilustre pre-
sença da escritora Léia 
Cassol.A Mostra ocorre-
rá nos dias 1° e 2 de ou-
tubro, das 8h às 11h45 
e das 13h30 às 17h, e é 
aberta à comunidade.
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Prefeitura inaugura iluminação LED no Calçadão da Praia Paraíso
Por Prefeitura de Torres

Com a presença de grande nú-
mero de moradores, o prefeito 
Carlos Souza inaugurou nesta úl-
tima quarta-feira, à noite, 25 de 
setembro, obra de iluminação LED 
que foi realizada no Calçadão da 
Praia Paraíso pela Prefeitura. Ao 
longo de 650 metros do calçadão, 
foram colocados 22 postes duplos 
em aço galvanizado com um total 
de 44 luminárias de LED 150 watts. 
Este projeto de iluminação públi-
ca encantou moradores e deverá 
satisfazer em muito os veranistas 
nesta próxima temporada, confor-
me destacou o vice-presidente da 
Associação da Praia Paraíso, José 
Brasil Viana.

"Nos 12 anos em que mora na 
Paraíso, esta é a primeira vez que 
o local encontra-se em tão boas 

condições, recebendo cuidados em 
geral por parte da Secretaria Mu-
nicipal de Obras e Serviços Públi-
cos". A afirmação é de Brasil Viana, 
ao falar em nome dos moradores, 
agradecendo a prestação de servi-
ço da Prefeitura, no que se refere a 
limpeza em geral e especialmente à 
iluminação com LED, antiga deman-
da da comunidade

Na ocasião, o prefeito também 
agradeceu ao interesse da Associa-
ção em buscar melhorias, por meio 
do diálogo com a administração 
municipal. Elogiou a atuação da Se-
cretaria de Obras, a dedicação dos 
integrantes do Programa Frentes de 
Trabalho, e o trabalho do Setor de 
Iluminação. Salientou que através 
desta obra de iluminação, a Prefei-
tura está possibilitando aos mora-
dores fazerem suas caminhadas à 
noite com maior segurança.

No ato de inauguração, 
o prefeito estava acompa-
nhado do secretário mu-
nicipal de Obras e Serviços 
Públicos, Davino Lopes, 
do diretor Mauro Dias e o 
responsável pelo Setor de 
Iluminação, Daicir Capra-
ra. O custo da melhoria é 
de R$ 86.500,00, a obra 
foi custeada com recursos 
próprios da Prefeitura. Em 
sua fala, o secretário Da-
vino disse que no último 
mês, toda a extensão des-
ta Praia foi renovada com 
ações de limpeza, capina, 
recolhimento de galhos, 
pintura de meios-fios, en-
fim, todo tipo de cuidado 
que contribui para a quali-
dade de vida dos morado-
res e veranistas.

Banda do Alcino faz sucesso no 
II Festival Aberto de Bandas e 
Fanfarras de Capão da Canoa

TORRES - A Banda Marcial Al-
cino Pedro Rodrigues participou 
neste último domingo, 22 de 
setembro, de uma experiência 
propositiva no II Festival Aberto 
de Bandas Marciais e Fanfarras 
que foi realizado em Capão da 
Canoa. Os integrantes ficaram 
estimulados com o Troféu de 
Participação que receberam no 
evento do qual se envolveram 28 
bandas. Para Rodrigo Pacheco, 
regente da Banda, é um aprendi-
zado para os integrantes, já que 
foi a primeira vez que participa-
ram de um Festival.

Presente nos eventos da ci-
dade, motivando o público com 
sua música e movimentos corpo-
rais em grupo, a banda do Alci-

no tem cerca de 50 integrantes, 
com idades variadas do Ensino 
Fundamental. Conta com um 
repertório variado e é composta 
por instrumentos de percussão e 
pelos melódicos.

O regente Rodrigo atua na 
área há 22 anos, comenta que a 
atuação da banda Alcino recebe 
total apoio da direção da Esco-
la e da Secretaria de Educação. 
Nesta apresentação, a banda 
contou com a participação de 
46 estudantes, tendo o apoio de 
seis integrantes da Escola Mam-
pituba, onde Rodrigo também 
é regente. O evento ocorreu no 
Ginásio Municipal Otto Birlem 
e organizado pela Prefeitura de 
Capão da Canoa.
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Graduada em Psicologia pela Ulbra/Tor-
res com experiência nas áreas da Psicolo-
gia Social e Comunitária, fui estagiária da 
Prefeitura Municipal de Torres na Secre-
taria de Assistência Social e Direitos Hu-
manos.  Atuei em grupos comunitários no 
Centro de Referência de Assistência So-
cial (CRAS), e no Serviço de Convivência e 
Fortalecimento de Vínculos (SCFV) duran-
te dois anos, e no Centro de Referência da 
Mulher (CRM) no período de um ano. Sou 
Técnica de Enfermagem formada e atuan-
te na área há 08 anos, com experiência em 
Laboratório de Análises Clínicas, Urgência 
e Emergência e na Unidade de Terapia In-
tensiva (UTI), também atuei nas Unidades 
Básicas de Atendimentos Médicos (UBAM)  
e na Estratégia de Saúde da Família (ESF). 
Atualmente sou Psicóloga  e estou cons-
truindo alguns projetos e parcerias. 

Iniciei no meu primeiro emprego aos 16 
anos de idade  e desde então nunca parei, 
o que me oportunizou em um bom cresci-
mento pessoal e profissional. Dinâmica e 
criativa com boa comunicação verbal gos-
to de trabalhar em grupos e com o públi-
co, no meu olhar e cuidado diferenciado 
com o outro surgiu meu amor pela enfer-
magem e consequentemente a psicologia 
entrou na minha vida.

CRP/RS 07/31482

Técnica de 
Enfermagem 
COREN/RS 672.323

Agenda :51-982257449

LAURA
PSICÓLOGA 

Acompanhe meu trabalho nas redes sociais :
Instagram : @cafecomapsilaura
Facebook : Psicóloga Laura V. Morais 
Schwartzhaupt
Site : www.laurapsi.com.br
WhatsApp : 51-982257449

ATENDIMENTO CLÍNICO EM TORRES (Avenida 
Barão do Rio Branco, 243, condomínio edifício 
Zortea)  e TERRA DE AREIA (espaço de beleza 
Cacau Meyer) 

Litoral Norte recebe nova frota de 
ônibus intermunicipal (com tecnologia e acessibilidade)

Na quarta-feira, dia 25 de setembro, 
na Rodoviária de Torres, a empresa de 
Transportes Unesul apresentou para a o 
público o novo modelo de ônibus que irá 
atender os usuários do transporte coleti-
vo rodoviário na região. E dentre vários 
novos atrativos que o equipamento ofe-
rece, há o acesso a cadeirantes de forma 
totalmente automatizado (o qual foi um 
destaque). 

 Conforme nota emitida para a im-
prensa, a Unesul investiu mais de R$ 30 
milhões ao incorporar 35 novos veículos 
de última geração à sua frota, dos quais 
a maioria – 21 – atenderão exclusivamen-
te as linhas do Litoral Norte do RS, região 
onde a empresa é a concessionária exclu-
siva no estado do RS.

Tecnologia e acessibilidade para 
maior conforto

 
Os veículos possuem 46 Lugares e 

estão adaptados para atender as exigên-
cias do consumidor e concorrerem com o 
advento do transporte Alternativo (como 
carona por aplicativos). São todos “truca-
dos” (com um eixo adicional), possuem 
freios ABS, ar condicionado, entrada USB 
em todos os assentos, acesso a mídias de 

entretenimento individuais aos celulares 
(estações de rádio e de filmes), novos en-
costos de pernas, uma toalete mais ampla 
e Câmaras espalhadas para dar segurança 
ao passageiro. 

E para atender a acessibilidade, os 
veículos novos possuem um elevador mo-
derno, onde os portadores de deficiência 
física podem acessar dois lugares espe-
ciais através de um moderno elevador, 

que coloca o passageiro com necessida-
des especiais da rua diretamente para o 
conforto do ônibus. 

Os mais de vinte ônibus disponíveis 
só para o litoral gaúcho serão disponibi-
lizados para linhas populares da empresa 
Unesul, trabalhando com as linhas direto 
simples e do semidiretos. A opção Executi-
vo já possuia novos carros com dois anda-
res e inclusive com a opção Leito. 

 21 novos carros da Unesul vão atender inclusive roteiros populares dos gaúchos que 
viajam para o litoral, melhorando o dia a dia e o turismo locais 

Onda Verde integrada no mês de 
mobilização global pelo  clima

Com o entendimento de que de-
fender as florestas e plantar árvores é 
fundamental para o clima do planeta, a 
Associação ONDA VERDE PRESERVAN-
DO O MEIO AMBIENTE - juntamente 
com  os Feirantes Ecologistas da Lagoa 
do Violão e Centro Ecológico - realiza-
ram  o plantio de mudas de palmeira 
juçara(Euterpe edulis) na praça Alberto 
Teixeira da Rosa.  

O Dia da Árvore, comemorado no 
dia 21 de setembro, foi escolhido para 
realizar o evento e a praça que   durante  
muito tempo  foi local onde, aos sába-
dos pela manhã, os feirante ecologistas 
comercializavam seus produtos. "Atu-
almente, estes feirantes montam suas 
tendas no canteiro próximo a praça. 
Porém, estes sentem-se responsáveis 
por ela, assim  como a ONDA VERDE 
que já executou ações para sua despo-
luição, limpeza e arborização de suas 
margens.  Usufruir num mesmo local da 
estrutura da praça, contemplar a beleza 
da Lagoa do Violão e adquirir produtos 
orgânicos, produzidos na região e sem 
agrotóxicos é, com certeza, um belo 
programa para os sábados pela manhã 

em Torres", ressalta a.  

Remo John recebe homenagem  
póstuma

Reconhecido na comunidade tor-
rense pelos serviços prestados junto à 
APAE de Torres -  Remo John foi tam-
bém um dos fundadores da ONG Onda 
Verde.  Acompanhado de seus alunos, 
Remo realizava a limpeza das margens 
da Lagoa do Violão desenvolvendo 

ações de educação ambiental junto 
com associados e associadas da Enti-
dade.  

Na noite do dia 13 de setembro de 
2019, no Parque de Exposições Assis 
Brasil, em Esteio, Remo John recebeu 
homenagem póstuma da Delegacia Es-
tadual da Federação Internacional de 
Educação Física - FIEP-RS, em reconhe-
cimento aos serviços prestados para 
a Educação Física. Ele foi Delegado da 
FIEP-RS durante cinco anos. 

Coordenadoria da Defesa Civil 
realiza visita técnica em Torres

Nesta quinta-feira, 26 de setembro, 
a Defesa Civil do Rio Grande do Sul por 
meio da Coordenadorias Regional rea-
lizou visita técnica em Torres. O major 
Carlos Aguiar e o major Adriano Zanini 
foram recebidos pelo Coordenador Mu-
nicipal Elói Nascimento.

No encontro onde foram tratados as-
suntos relacionados a segurança do mu-
nicípio: Plano de Contingência. Fundo 

de Defesa Civil, Cartão da Defesa Civil. 
capacitação dos presidentes de bairros 
que aconteceu no mês de agosto, numa 
iniciativa local e ainda foi apresentado o 
convite para a realização do Projeto Ca-
pacitar, no próximo ano. A atividade visa 
preparar agentes municipais para a me-
lhor prevenção de ocorrências.

A Coordenadoria Estadual de Prote-
ção e Defesa Civil do Rio Grande do Sul 

está diretamente ligada a Casa Militar do 
Gabinete do Governador e tem sua sede 
no Palácio Piratini, em Porto Alegre. É 
um órgão integrante do Sistema Nacio-
nal de Proteção e Defesa Civil (Sinpdec).

O major Carlos Aguiar, ressaltou a 
importância da estrutura de Defesa Civil 
em cada município para prestar auxílio 
à comunidade em situações de emer-
gência
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Por Rosana Carvalho

O Conecta Imobi está na sua 6ª edição e 
acontece anualmente na cidade de São Paulo, 
já é a terceira vez que a Infinity é usada como 
case de sucesso do mercado imobiliário

A Infinity Imobiliária Digital, cada vez mais, 
vem ganhando espaço e prestígio, não apenas 
na cidade de Torres, mas dentro do mercado 
imobiliário nacional. Pelo terceiro ano conse-
cutivo, a imobiliária é utilizada como referên-
cia de negócio em palestras no maior evento 
de tecnologia, marketing e vendas do mercado 
imobiliário na América Latina, o Conecta Imo-
bi. 

O Conecta acontece anualmente na cidade 
de São Paulo e já está na sua 6ª edição. Os pa-

lestrantes mais conhecidos e influentes do Bra-
sil se apresentam para um público de mais de 6 
mil pessoas ligadas ao setor imobiliário.

“A Infinity Imobiliária Digital participa do 
evento há 5 anos. No entanto, nos últimos três 
anos, a empresa vem sendo citada como um 
modelo de negócio disruptivo e inovador den-
tro do mercado imobiliário. Um orgulho para 
nós, jovens empreendedores”, diz Matheus 
Sartoti, CEO da empresa.

O case da Infinity começou com a criação 
de conteúdo em vídeos curtos, instigantes e 
inteligentes sobre a cidade, através do Des-
cubra Torres, projeto idealizado e executado 
pelos próprios colaboradores da imobiliária. 
Em 2017, foi a primeira vez que o Descubra 
Torres foi citado como um sucesso no Conec-

ta Imobi e, a partir daí, já foi 
apresentado em mais de 5 
estados brasileiros e interna-
cionalmente, incluindo paí-
ses como Portugal e Uruguai. 

Esse ano, mais uma vez, 
o projeto foi c como mode-
lo para criação de conteúdo 
imobiliário. Matheus ainda 
completa que 

“o palestrante Rafael 
Landa, fundador da Cercle, 
também apresentou a nova 
sede da Infinity Imobiliária, 
o Parador Descubra Torres, 
como um modelo disruptivo 
de negócio”. 

O que começou como um 
projeto de criação de conteú-
do para mostrar as belezas e 
riquezas da cidade de Torres 
para o mundo, hoje evoluiu 
para uma imobiliária que tem 
como foco primordial a ex-
periência do cliente. A nova 
sede da Infinity Imobiliária 
Digital, o Parador Descubra 
Torres, vai além do que se 
encontra em uma imobiliária 
comum, com coworking, res-
taurante, lojas de cervejas, vinhos, lembranças 
da praia, realização de eventos e muito mais.

O lugar foi projetado e executado pelo es-
critório Lithos Arquitetura e Engenharia, tam-

bém situado em Torres, e conta com a parceria 
de empreendedores e artistas da região. Mais 
uma vez, não só a empresa ganhou destaque 
com seu modelo de negócio, mas a cidade de 
Torres ganhou notoriedade no cenário.

Infinity Imobiliária Digital é citada como modelo de negócio 
no maior evento imobiliário da América Latina

Evento Conecta Imobi, em São Paulo
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"Após mais de 20 anos, Molhes, 
finalmente, irá ganhar a recuperação 
merecida". Foi o que disse na manhã 
de quinta-feira, dia 26 de setembro, 
o prefeito de Torres Carlos Souza. Ele 
esteve nos Molhes juntamente com 
técnicos da secretaria de Planejamen-
to, fizeram visita técnica  para início da 
obras de Recuperação e Revitalização 
dos Molhes em breve. Como ressaltou 
o prefeito, esta obra está dentro do 
pacote de Obras e Infraestrutura Ur-
bana e Turística - Transforma Torres.

Conforme a Prefeitura, o projeto de 
recuperação dos molhes do Rio Mam-
pituba compreende a recuperação 
das áreas onde houve erosão. Após 

essa etapa será iniciado um projeto 
de revitalização. O local é ponto turís-
tico, mas também cumpre a função de 
abertura da Barra do Rio Mampituba 
ao mar. 

Na quarta-feira (25) - um dia antes 
da visita do prefeito ao local -  um cida-
dão passotorrense fez um vídeo junto 
aos  Molhes torrenses do Rio Mampi-
tuba - mostrando a extrema dificulda-
de que pessoas cadeirantes  passam 
ao tentar acessar o local. O vídeo re-
percutiu nas redes sociais, sendo que 
o mesmo cidadão lembrou que o pro-
jeto de recuperação dos Molhes já ha-
via sido anteriormente prometido por 
Carlos Souza.

Prefeito destaca que obra de recuperação 
dos Molhes ocorrerá em breve

O Senac Torres está com inscrições 
abertas para o curso de Técnicas de 
Vendas. As aulas iniciam no dia 8 de 
outubro e serão realizadas nas terças 
e quintas-feiras, das 19h às 22h. Para 
participar, é necessário Ensino Funda-

mental completo e idade mínima de 
16 anos.

Com carga horária de 24 horas, o 
curso tem como objetivo apresentar 
as etapas do planejamento de uma 
venda de sucesso, quais são as prin-

cipais fases e estilos de negociação, 
como se comunicar de forma eficien-
te com seu público-alvo, bem como 
construir e manter uma marca pesso-
al em vendas de maneira eficiente e 
duradoura.

As inscrições podem ser feitas pelo 
site www.senacrs.com.br/torres ou 
presencialmente na escola, localizado 
na avenida General Osório, 146 - Cen-
tro. Mais informações podem ser obti-
das pelo telefone (51) 3626-4908.

Senac Torres oferece curso de Técnicas de Vendas
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E.C. São Braz e Guarita Club estão 
na final da Segunda Divisão do Cam-
peonato Municipal de Torres. O jogo 
ocorrerá no próximo dia 6 de outubro, 

às 15h15min, no Estádio Evaldo San-
tos, na Vila São João.

Antes da final, será realizado um 
jogo atrativo que deverá levar mui-

ta gente para o Estádio: trata-se da 
disputa dos times femininos, Soccer 
X Duronas. O jogo está marcado às 
13h15min. 

A realização da Segunda Divisão do 
Campeonato Municipal é da Prefeitu-
ra com o apoio da Liga de Futebol Tor-
rense. A competição contou com 184 

participantes, num total de oito Clu-
bes. Sendo finalistas, o E.C. São Braz 
e o Guarita Club já garantiram vaga na 
elite do futebol torrense em 2020.

ESPORTES

São Braz e Guarita fazem a final da Segunda Divisão 
do Municipal de Futebol em Torres

Sendo finalistas, ambos os clubes já garantiram vaga na elite do futebol torrense em 2020

Equipe do São Braz (por Igor Beretta)Equipe do Guarita (por Igor Beretta)

A última rodada do Campeonato Municipal de Fu-
tebol de Campo de Dom Pedro de Alcântara – Taça 
Neri Pedro Hahn, será realizada no próximo domingo 

(29), no Estádio Baixada dos Eucaliptos. Com o mando 
de campo, o time do Gaúcho enfrentará a equipe do 
Mata Boi, sendo que o Aimoré enfrentará o Cruz Ver-

melha. 
No último domin-

go (22), as partidas 
foram realizadas no 
estádio do Salseiro. 
O confronto entre 
Mata Boi e Mata 
Verde finalizou com 
em 2X1, sendo que 
os gols do Mata Boi 
foram marcados por 
Michel e Rafael. Já 
para o Mata Verde foi 
marcado por Rariel. 

No jogo entre 
Aimoré e Gaúcho, o 
Gaúcho saiu vitorioso com dois gols marcados por Sa-
muel. 

O campeonato, que é promovido pela Prefeitura 
Municipal, integra cinco equipes, sendo elas Aimoré, 
Cruz Vermelha, Gaúcho, Mata Boi e Mata Verde. 

Confira as partidas do próximo domingo (29) – 
Estádio Baixada dos Eucaliptos:

13h30 – Aimoré X Cruz Vermelha
15h30 – Gaúcho X Mata Boi

Estádio Baixada dos Eucaliptos receberá a última rodada 
do Municipal de Futebol em Dom Pedro

 A formação Master do Tor-
rense recebeu no dia 21/09 (sá-
bado), no estádio do Riachão, a 
visita do time Amigos do Turvo. 
Foi um Jogo onde o Alviverde 
torrense comandou o espetácu-
lo, não dando chances ao adver-
sário. Com marcação forte e bo-
nitas jogadas de triangulações, o 
Torrense construiu o placar elás-
tico e merecido de 5 x 1. Os Gols 
do Torrense foram de Robinho(2) 
-  artilheiro do time no ano, com 
17 gols; Ariel(1); Maiquinho (1) - 
que fez seu 14° gol assumindo a 
vice artilharia e Iago (1). Rafinha 
foi escolhido o melhor em campo 
pela terceira vez este ano.

O técnico Adroaldo Lum-
mertz colocou em campo a se-
guinte equipe: Alexandre no gol; 

Robledo e Dhemison nas laterais; 
Clóvis e Jorge na zaga; Paulo Sou-
za e Rafinha de volantes; Nivaldo 
e Iago meias; Robinho e Alessan-
dro de atacantes.  Entraram ain-
da no decorrer da partida os se-
guintes atletas: Valério; Martin; 
Ariel; Jander; Maiquinho; Danilo; 
Rodrigo; Aurélio.  "Quero em 

nome do Verdão, parabenizar 
os atletas pelo esforço e desem-
penho em campo viabilisando a 
vitória expressiva", ressaltou o 
treinador Adroaldo.  O próximo 
compromisso do Master do Tor-
rense será dia 28/09, em Capão 
da Canoa contra a equipe do 
Guará.

Master do Torrense goleia jogando em casa
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Coisas curiosas acontecem em viagens 
por todo o mundo, algumas (ou muitas 
delas)  protagonizadas por nós 
mesmos: os viajantes.
Em diversos lugares do mundo 
existem lendas ligadas a alguns 
objetos, estátuas, fontes, castelos, e em 
cada um deles podemos participar ou 
a p e n a s  o b s e r v a r  a s  p e s s o a s 
interagindo com tradições e a própria 
cultura nelas apresentadas. 
Por exemplo, na Fontana di Trevi, em 
Roma, os turistas jogam uma ou mais 
moedas e fazem seus pedidos, não 
sabendo muitas vezes o porquê deste 
ato. Pode ser por orientação dos guias 
d e  t u r i s m o ,  d e  a m i g o s  o u 
simplesmente por ouvir que é essa a 
tradição.
O mito da Fontana di Trevi, para quem 
não sabe, nasceu com o filme “A Fonte 
dos Desejos” de 1954, no qual se dizia 
que se você jogasse uma moeda, 
voltaria a Roma; se jogasse duas 
moedas,  encontraria o amor com uma 
bela italiana (ou italiano); e se jogasse 
três moedas, se casaria com a pessoa 
que conheceu. Ah! Mas para que isso 
funcionasse era recomendável jogar a 
moeda com a mão direita sobre o 
ombro esquerdo. Nem preciso dizer 
que os outros desejos almejados pelos 
mais variados turistas desavisados, 
devem ser solenemente ignorados pela 
fonte por não fazerem parte daqueles 
listados na lenda. No entanto, alheio 
aos desejos dos outros, os cofres da 

diário bordoawww.facebook.com/diarioabordo/
ronidalpiaz.blogspot.com/

RoniDalpiaz

ICD

prefeitura são “turbinados” todos os 
anos com cerca de um milhão de 
euros, arrecadados diretamente do 
fundo do poço, digo da fonte.
Assim como existem atrativos 
curiosos “pagos”, ou seja, que se paga 
para receber algum benefício seja ele 
especial ou espiritual, existem 
aqueles que não se paga nada, é 
“free”!
Em Praga, por exemplo, existe o 
famoso relógio astronômico (Pražský 
orloj, em tcheco), impregnado de 
história por todos os seus tijolos, e 
que não demanda dos turistas nada 
além de seu tempo e olhar. 
O medieval relógio foi construído em 
1410 pelo mestre relojoeiro Hanus e 
aperfeiçoado por Jan Taborsky no 
século XVI. Diz a lenda que, para que 
Hanus não repetisse sua obra, os 
vereadores o deixaram cego.
O antigo relógio foi reparado várias 
vezes ao longo dos anos e a cada 
reparo  uma nova  a t ração  fo i 
acrescentada. Em 1940, foram 
acrescentados o calendário e as 
esculturas góticas, no século XVII, as 
estátuas móveis e em 1966 as estátuas 
dos apóstolos.
O relógio é dividido em duas grandes 
esferas, a primeira, na parte de cima, é 
onde fica o relógio propriamente dito, 
e nela são mostrados a posição do sol 
e da lua, das horas babilônicas, da 
antiga hora tcheca e da hora civil. Ao 
lado desta primeira esfera podem ser 

Memórias da cidade

Saiu no jornal há setenta anos

CORREIOS
Segundo noticiou o jornal 
O Torrense, o prédio dos 
Correios foi construído 
em cima de um terreno 
doado pela prefeitura de 
Torres.
Em 1949, o prefeito 
municipal Sr. Severiano 
Rodrigues da Silva se 
encontrou com o então 
Diretor Regional do 
Correios e Telégrafos e 
nesta data assentou 
definitivamente a doação 
de um lote urbano para a 
construção do prédio que 
se dará já no início do 
próximo ano.
“Será um prédio que 
c o n d i z  c o m  a s 
necessidades dos serviços 
da nossa agência e de fina 
construção”.

Saiu no jornal há setenta anosSaiu no jornal há setenta anosSaiu no jornal há setenta anos

TORRE DO RELÓGIO - PRAGA
vistos outros quatro personagens: 
o Turco, a Avareza, a Vaidade e a 
Morte.
Na segunda esfera, mais abaixo, é 
onde fica estampado o brasão da 
cidade e em volta estão os signos 
do zodíaco. Na parte mais 
externa, os meses do ano são 
representados em pinturas 
acompanhados por uma escultura 
do Arcanjo Miguel, à esquerda e 
por um cronista e um astrônomo, 
à direita.
A cada hora, centenas de pessoas 
param na praça e apontam suas 
câmeras e celulares para o tal 
relógio. São minutos que geram 
uma grande expectativa e uma 
ag lomeração  o rdenada  de 
pessoas .  Tudo  por  a lguns 
segundos após o badalar de um 
sino. Aos poucos cada um dos 
doze apóstolos vai surgindo no 
alto do relógio, cada um na sua 
vez para completar o ciclo da 
hora. Só isso! As pessoas se 
olham, umas maravilhadas outras 
d e c e p c i o n a d a s ,  e  s e m  s e 
perguntarem nada,  seguem 
apatetadas para outro atrativo.

TORRE DO RELÓGIO - PRAGA

(51)980403087

Pintura à óleo
Curso completo para iniciantes 

Informações pelo whatsApp

 Grupo de pintura à óleo 
 Horários flexíveis
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